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Апфалона Татьяна — дояр
ка совхоза «Щелкунский» 
Сысертского района, член 
ВЛКСМ с 1972 года, образо
вание среднее, депутат район
ного Совета народных депу
татов.

Баландин Юрий — брига
дир комсомольско - молодеж- 
иого коллектива слесарей- 
электромонтажников завода 
Уралэлектротяжмаш им.

завода прокатных валков, 
член КПСС. образование 
среднее, в комсомоле с 1973 
года, член комитета комсомо
ла завода, член горкома 
ВЛКСМ.

Красногорова Елена — 
бухгалтер совхоза «Мостов
ской» Ирбитского района, 
член ВЛКСМ с 1982 года, об
разование среднетехническое, 
секретарь комитета ВЛКСМ

фабрики, член горкома 
ВЛКСМ.

Моркодяну Ольга — конт
ролер отдела технического 
контроля Высокогорского ме
ханического завода (Ниж
ний Тагил), член ВЛКСМ с 
1976 года, образование сред
нее специальное, секретарь 
бюро ВЛКСМ пеха.

Поторочин Владимир — 
бригадир станов холодной 
прокатки труб Первоураль
ского новотрубного завода, 
член КПСС. образование 
среднее, в ВЛКСМ с 1975 го
да, член горкома ВЛКСМ.

Тараканов Юрий — заме-

на трибуну XXV областной отчетно-выборной
комсомольской конференции

«ХОЧУ БЫТЬ С ТЕМИ, 
КТО В ПЕРВЫХ РЯДАХ»

Одно время наша комсо
мольская организация зани
малась тем, что выявляла не 
вставших на учет членов 
ВЛКСМ. Всем, наверное,
знакомы распоряжения на 
этот счет райкомов и горко
мов комсомола. И слово-то 
какое придумано — «вы
явить». А надо ли это де
лать? С большинством вы
явленных у нас беседы про
ходили с поразительным еди
нообразием. После вопроса: 
«Почему не встал на учет?», 
как правило, следовал ответ 
такого содержания: «Мне ком
сомол ни к чему, лишние хло
поты».

Так давайте же раз и на
всегда откажемся от всякого 
рода выявлений, не будем 
тащить для постановки на учет, 
что называется, за уши. 
Помните, когда только 
вступали в комсомол, мы пи
сали в заявлениях: «Хочу 
быть в первых рядах строи
телей коммунизма». Так вот 
я так рассуждаю: если человек 
действительно не на словах, 
а на деле хочет быть в первых 
рядах, его выявлять не тре
буется.

Не ошибусь, сказав, что не
комсомольских проблем нет. 
Все, с чем мы не хотим ми
риться сегодня, что сегодня 
нам мешает нормально в пол
ную силу трудиться, мешает 
раскрыть и использовать свои 
возможности, что омрачает 
нашу жизнь, так или иначе ка
сается молодежи.

Одна из коренных проблем 
нашего предприятия, тормо
зящих выполнение намеченных 
планов, — это нехватка шин.

Все комсомольцы и молодежь 
СПОГАТ-1 ударным трудом 
решили встретить XX съезд 
ВЛКСМ. Решить-то решили, а 
вот ударной работа получает
ся не всегда. На изношен
ных шинах, известно, не раз
гонишься.

Руки, разумеется, мы не 
опускаем». Стараемся ор
ганизовать все как следует. 
Тщательно продумали и усло
вия социалистического со
ревнования, и стимулирова
ние победителей. Так, на
пример, те, кого среди води
телей признают лучшими, 
получат ключи от новых ав
томобилей «Татра-815»,
КамАЗ и ЗИЛ. Но существу

ют объективные трудности, 
устранить которые комитету 
комсомола не под силу.

Любой водитель скажет, что 
еще очень остра проблема с 
топливом. Часто, особенно в 
конце квартала, нечем запра
вить автомашины с дизель
ными двигателями или на за
правках очереди такие, что 
можно простоять полсмены. 
Сбивает с ритма и нехватка 
зимнего сорта дизельного 
топлива. В прошлом году, на
пример, доходило до абсурда: 
так называемой зимней со
ляркой мы смогли заправлять 
машины только в... марте. Вот 
и приходится разогревать 
двигатели факелами чуть не 
до обеда.

Очень много нареканий во
дителей на состояние дорог. 
А ведь это их рабочее место. 
Шутка ли сказать, порой за 
смену приходится «накручи
вать» на спидометр по три- 
четыре сотни километров. 
Думаю, не надо никого убеж
дать в том, что плохие доро
ги при таком пробеге способ
ствуют переутомлению води
телей и быстрому износу тех
ники.

Мы, разумеется, изыскиваем 
средства для повышения про
изводительности труда. Хоро
шие результаты дает, напри
мер, повышение коэффициен
та грузоподъемности подвиж
ного состава. Освоены у нас 
на предприятии и автопоезда 
на базе высокопроизводи
тельных чехословацких авто
мобилей «Татра-815». Именно 
благодаря этому высоких про
изводственных показателей 
добиваются экипажи в соста
ве Сергея Мещерякова и 
Александра Кукарцева, Григо
рия Подгорных и Николая 
Шерстобитова. Но я хочу вот 
на чем заострить внимание: 
как много бы они сделали, 
если бы не те неурядицы, о 
которых я говорил до этого.

Не думаю, что эти пробле
мы неразрешимы. Ведь, ска
жем, у дорожно-эксплуатаци
онного управления есть своя 
комсомольская организация. 
Если она не в состоянии спра
виться со своими задачами, 
то мы можем ей помочь. Ведь 
в качестве дорог мы заинте
ресованы в первую очередь. 
Полагаю, не отказалась бы 
протянуть дорожникам руку 
помощи и комсомолия других 
автотранспортных предприя
тий. Так что давайте вместе 
устранять возникающие труд
ности. Без этого, похоже, не 
обойтись.

П. НОВОСЕЛОВ, 
секретарь комитета 

комсомола 
производственного 

объединения грузового 
автотранспорта № 1.

съезд ВЛКСМ 

96 ДНЕЙ 

осталось 

до открытия 

в Москве 

XX съезда 
Ленинского 
комсомола.

Что 

необходимо, 
чтобы разговор 
на съезде 

был деловым, 

острым, 

откровенным ?

В. И. Ленина (Свердловск), 
член КПСС. образование 
среднетехническое, в комсо
моле с 1975 года, член коми
тета комсомола завода, член 
О^джоникидзевского райкома 
ВЛКСМ.

Бусыгина Прина — первый 
секретарь Невьянского горко
ма ВЛКСМ, член КПСС. об
разование высшее, в комсо
моле с 1971 года, член бюро 
горкома КПСС, член обкома 
ВЛКСМ, депутат городского 
Совета народных депутатов.

Завацкий Виктор — брига
дир комплексной бригады 
монтажников СУ-3 треста 
«Северскстрой», кандидат в 
члены КПСС. образование 
среднее специальное, в ком
сомоле с 1977 года, член бю
ро ВЛКСМ стройуправления.

Капитонов Василий — за
ливщик металла Кушвиныюго

совхоза.
Лукьянова Екатерина — 

оператор машиносчетного бю
ро Первоуральского горпром- 
торга, член ВЛКСМ с 1975 
года, образование среднетех
ническое, член комитета 
комсомола горпромторга. сек
ретарь бюро ВЛКСМ балы.

Миков Сергей — слесарь 
обогатительной фабрики руд
ника им. С.. М. Кирова (Бе- 
резовский). член КПСС, об
разование незаконченное выс
шее, в комсомоле с 1979 го
да, председатель профкома

ститель начальника дерево
обрабатывающего цеха Юша- 
л и некого деревообрабатываю
щего комбината (р. и. Тугу- 
лым), член ВЛКСМ с 1976 
года, образование высшее, 
член комитета ВЛКСМ ДОКа.

Фельдшарона Елена — 
швея трикотажного ателье 
Серовского городского про
мышленного управления, кан
дидат в члены КПСС, обра
зование среднее, п комсомоле 
с 1980 года, заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ уп- 
равлени я.

Публикуя фамилии кандидатов в выборные органы 
областной комсомольской организации, мы надеемся, что 
вы обсудите их в комсомольских группах, организациях, 
комитетах комсомола. Может, вы предложите свою канди
датуру. У вас есть возможность выступить с предложением, 
кого из самых достойных рекомендовать в состав бюро 
обкома ВЛКСМ, секретариат. Предложения адресуйте в 
редакцию газеты «На смену!» и обком ВЛКСМ.

Итак, обсуждайте, поддерживайте, предлагайте!

В обкоме ВЛКСМ
Вчера бюро обкома ВЛКСМ на очередном заседании 

рассмотрело вопрос «О ходе проведения Всесоюзной акции 
«Революционный держите шаг!» в комсомольской органи
зации Карпинска». Отмечено, что Карпинский городской 
комитет комсомола не выполнил постановление бюро 
обкома ВЛКСМ о проведении в комсомольских организа
циях Всесоюзной патриотической акции «Революционный 
держите шаг!». Недостаточно были продуманы Ленинские 
задания для первичных организаций. Не подводились ито
ги по этапам акции, не достигнута ее основная цель.

Бюро обкома ВЛКСМ обязало бюро горкома комсомола 
рассмотреть вопрос о ходе Всесоюзной патриотической 
акции «Революционный держите шаг!», устранить отмечен
ные недостатки.

Бюро обкома ВЛКСМ'приняло также постановления 
«О проведении эксперимента по уплате членских комсо
мольских взносов в комсомольской организации Централь
ного рудоуправления города Асбеста», «О плане рабочей 
группы по изучению общественного мнения молодежи на 
1987 год».

пятилетка ускорения: твой вклад
Итак, второй год 12-й пятилетки взял стремительный 

старт. Дистанция обещает быть сложной и многотрудной. 
Ведь нынче вступили в действие новые экономические 
рычаги: хозрасчет и самофинансирование, введение гос- 
прнемки, переход на непрерывный график производства. 
Дистанция изобилует барьерами: бюрократизм, волокита, 
разгильдяйство, халтура — эти явления, увы. не изжиты 
пока из трудовых коллективов. Они мешают нам. Они 
тормозят перестройку. И. значит, необходима мобилиза
ция знаний и мастерства. Необходимо творческое осмыс
ление ценных и полезных инициатив, их внедрение в 
производство.

Первые сообщения в новом году подтверждают: моло
дежь нашей области всерьез взялась за дело, за решение 
главных задач пятилетки ускорения.

Свердловск
Задание полутора лет пя

тилетки к XX съезду ком
сомола обязалась выполнить 
комсомольско - молодежная 
бригада А. Банных с Урал- 
электротяжмаша.

На счету этого коллектива, 
обслуживающего станки с 
ЧПУ. эта инициатива не 
первая. Операторы успешно 
справились с повышенными 
об я з а т е л ь с т в а м и, и р и и я т ы - 
ми к XII Всемирному фести
валю молодежи и студентов, 
проходившему в Москве, к 
дню открытия XXVII съезда 
партии. Бригада одной из 
первых на заводе досрочно 
выполнила задание одиннад
цатой пятилетки и первого 
года двенадцатой пятилетки.

И сегодня молодежный кол
лектив станочников механи
ческого цеха серийного про
изводства отличается не 
только хорошими производст
венными показателями, но 
и высокой общественной 
активностью. Бригада сама 
себе построила отличные бы

товые помещения. а сейчас 
после работы оборудует ком
нату психологической раз
грузки. В свободное время 
ребята смогут здесь почи
тать свежие газеты, журналы, 
посидеть за чашкой чая. 
Свой замысел бригада наме
рена осуществить к апрель
ским дням.

Ирбит
«Внести конкретный вклад в 

решение проблемы качест
ва. Вывести машины с мар
кой Ирбитского мотоциклет
ного завода на уровень миро
вых стандартов», — такие 
цели поставили перед собой 
комсомольцы и молодежь 
предп риятия.

Нынче завод трудится в ус
ловиях госпрпемьи. и пото
му так важны сегодня ини
циатива. творчество моло
дых. На предприятии дейст
вуют два творческих коллек
тива — в отделе главного 
конструктора и в литейном 
цехе. в которые входят мо
лодые специалисты и молодые

рабочие. Первый работает 
над созданием конструкции 
мотоцикла повышенной про
ходимости. второй — над 
внедрение м п рогр ос с ив н ы х 
технологических процессов. Л 
комсомольцы отдела главно
го технолога на очередном 
собрании обязались создать 
молодежный творческий кол
лектив по разработке станоч
ной оснастки.

К аменск-
Уральский
Комсомольцы и молодежь 

Синарского трубного завода 
активно включились в соцсо
ревнование по достойной 
встрече XX съезда ВЛКСМ, 
КМК цеха Т-2 (руководи
тель В. Чслеков. комсорг 
Л. Копырина) решили выпус
тить сверх плана тысячу 
муфт с новым видом резьбы.

Работают по этому почину 
и комсомольцы насосно- 
компрессорного участка цеха 
Т-2 (комсорг С. Расяхин). Ре
бята обязались дать сверх 
плана 100 тонн готовой про
дукции. Кузнец этого цеха 
А. Новолоков в честь съезда 
обязался выполнить план не 
менее чем на 140 процентов.

Комсомольцы и молодежь 
мсханолитейного цеха объя
вили месячник наивысшей 
производительности труда, 
а бригада ио изготов
лению калибров вышла с 
инициативой выполнить план 
двух лет пятилетки к 70-ле
тию Великого Октября.

Подборку подготовили 
А. УГЛАНОВ, 

И. ВЛАДИМОВ.

Свердловск.

Наверное, вы замечали, как внимательно следят 
малыши за взрослым, умеющим рисовать? Им по
ка рождение на листе бумаги картинки живого мира 
кажется добрым волшебством. А дети любят вол
шебников.

Игровые площадки, раздевалку детского сада 
№ 33 села Новопышминское в Сухоложском райо

не украшают рисунки воспитателя Веры Кизеровой. 
Три года комсомолка работает воспитателем и су
мела стать для ребятишек колхоза имени Ильича 
заботливым старшим другом.

НА СНИМКЕ: Вера Кизерова с малышами дет
сада.

Фото И. ПОДВЫСОЦКОГО.

Перебои в работе 
транспорта

город — селу

Морозы и сильные снежные 
заносы железнодорожных 
станций и подъездных путей 
предприятий повлекли рез
кое ухудшение выгрузки по
ступающих в область вагонов 
с сырьем и материалами. Еже
суточно остаются неразгру
женными до пяти тысяч ва
гонов. Предприятиями обла
сти крайне неудовлетворитель
но ведется отгрузка готовой 
продукции. С начала января 
при наличии достаточных по
грузочных ресурсов недогруз 
составил уже более 10 тысяч 
вагонов.

Наиболее тяжелое положе
ние с обработкой железнодо
рожных вагонов из-за слабой 
организации погрузочно-раз
грузочных работ, нехватки 
техники, плохой расчистки же
лезнодорожных путей сложи
лось на предприятиях городов 
Ревды, Тавды, Каменска-Ураль 
ского, Серова, Нижнего Таги
ла, Ирбита, Артемовского, 
Алапаевска, районов Верхо
турского, Новолялинского, Та
лицкого, на ряде предприя
тий города Свердловска.

Из-за несвоевременной рас
чистки от снега улиц, подъез
дов к предприятиям торговли, 
общественного питания возни
кают перебои в работе пасса

жирского транспорта, в завозе 
продуктов в магазины, столо
вые, детские сады, больницы. 
Все это отрицательно сказыва
ется на работе этих учрежде
ний, на снабжении населения 
продуктами питания.

В сложившихся условиях не
обходимо принять незамедли
тельные организационные ме
ры по расчистке дорог, желез
нодорожных путей на стан
циях и промышленных пред
приятиях, всех фронтов по
грузки и выгрузки вагонов 
МПС, маршрутов обществен
ного транспорта с привлече
нием в необходимых случаях 
трудящихся предприятий и 
организаций, студентов, уча
щихся ПТУ, трудоспособного 
населения.

Важно обеспечить первооче
редной бесперебойный завоз 
и разгрузку топлива, продук
тов питания. Следует органи
зовать на местах выполнение 
всех погрузочно-разгрузочных 
и транспортных работ в объ
емах, гарантирующих безус
ловное выполнение государст
венного плана и социалисти
ческих обязательств, нормаль
ную работу предприятий и 
учреждений социального на
значения.

Деревня Кадниконо Сысерт
ского района. Вот и знако
мый пригорок, на котором 
виднеются уже привычные 
глазу животноводческие по
мещения — свинокомплекс 
подсобного хозяйства Верх- 
Исетского металлургиче
ского завода. Немало таких 
хозяйств в нашей области, 
велика от них отдача.

С момента основания под- 
хоза на откорме свиней здесь 
успешно трудятся бывшие 
рабочие совхоза «Кадников- 
ский» Л. М. Антропова и В. В. 
Овчинникова. При стопро
центном сохранности молод
няка они добились в про
шедшем году по 400 граммов 
среднесуточного привеса на 
каждую голову. Причем 
экономия корма составила 
при этом полтора центнера. 
В звене по воспроизводству 
молодняка свинарки Р. Черно
ва и В. Крысова сумели co
x’ ранить от 60 свиноматок 
1911 поросят (при плане 1330). 
молодняка насчитывается 
270 голов.

Как же удается заводу 
содержать такое поголовье 
свиней. где изыскивает он 
корма? На этот вопрос глав
ный зоотехник А. А. Чижов 
ответил так: откорм свиней 
ведется в основном на пище
вых отходах овощебаз, птице
фабрик. столовых, хлебозаво
дов. хотя порой очень нелег
ко бывает составить и приго
товить сбалансированный обед 
для хрюшек. Помещение кор- 
мопеха .маленькое, тесное, а 
ведь в нем размешается весь 
дневной запас кормов. Кроме 
того, его используют еще и

КТО РАЗРУБИТ
КАДНИКОВСКИБ УЗЛЫ?

как теплый гараж. Па одном 
трудолюбии свинарок и кор
мачей с каждым годом все 
труднее содержать такое по
головье свиней. И совсем 
ио напрасно, наверное, еще в 
1983 году было запланирова
но строительство теплого 
гаража, летнего лагеря, ка
питальный ремонт одного кор
пуса, бытовок, строительст
во 12 домов для животново
дов. Ио все пока осталось 
на бумаге. Давно уже про
валились иол и потолок в ба
раке, где живет со своим 
десятилетним сыном молодая 
звеньевая 1'. Чернова («на
работаешься; а домой при
дешь — согреться негде»). 
Бедствуют и другие работни
ки. Строительство авто- 
гаража заморожено, уже три 
года стоят одни стены, раз
мываемые водой, обдуваемые 
ветрами.

— Из-за отсутствия ремонт
ной базы. — говорит молодой 
руководитель, бригадир 
вспомогательных работ Д. И. 
Коршунов. — с каждой ме
лочью приходится обра
щаться в мастерские совхоза 
«Кадниковский». Не на чем 
подточить простую гайку, 
болт. В город ведь с такими

пустяками не поедешь. Много 
и других проблем, до кото
рых в последнее время ни
кому нет дела.

Рядом с визовским свино
комплексом приятно радует 
глаз еще одно типовое зда
ние —■ свинарник, постро
енный за короткое время 
строителями ИМК-1189 на 
средства шинного завода. 
11 ри пятое государственной 
комиссией с оценкой «хо
рошо», оно уже 30 сентября 
было готово к заселению. 
Здесь предусмотрено все для 
воспроизводства и выращи
вания примерно 300 голов 
свиней. Просторные клетки, в 
каждую из них подведены 
свет, вода, отопление, обо
рудована канализация. В 
кормоцехе установлено по
вое, современное оборудо
вание: корм оза п а р и ик и,
смесители, кормораздатчики, 
дробилка, мойка и другие 
агрегаты. Двор нс только по- 
хозяйски огорожен, заасфаль
тирован, но и озеленен. Во 
дворе — корнеплодохранили- 
ще, силосная траншея, на
возохранилище и другие со
оружения. Все постройки обо
шлись заводу на сумму 756

тысяч рублей. Это по страш
но, лишь бы знать, что в 
недалеком будущем сред
ства начнут окупаться, то 
есть свинокомплекс начнет 
функционировать. По, к со
жалению, пока лишь одни во
робьи напоминают своим чи
риканьем. что здесь есть 
кто-то живой. Добросовест
но несут свою вахту примя
тые сюда рабочие свинокомп
лекса. В. М. Летании, моло
дой слесарь фермы, провел 
меня по всем помещениям: 
душевая, красный уголок, 
кабинет ветврача, зоотехни
ка — везде чисто, уютно, теп
ло, приятно пахнет сосно
выми досками. Право, жаль, 
что новоселье все откладыва
ется и откладывается. Когда 
оно состоится, не могут ска
зать ни зам. директора шин
ного завода 11. И. Диденко, 
пи главный инженер ОКСа 
В. В. Северин. По словам 
И. П. Диденко, если была 
бы их воля . то комплекс, ко
нечно. уже начал работать. 
По вся беда в том. что. по 
решению Всрх-Псетского рай
исполкома, шинный завод яв
ляется пайщиком межхозяйст
венного предприятия, куда, 
кроме него, вошли еще 13 ор

ганизаций: завод ЭМА, Гид- 
рометприбор, Уралдомна- 
ремонт, ВИЗ, Уралкабель и 
другие.

В феврале прошлого года 
был создан штаб из предста
вителей всех предприятий. 
Штаб должен был разрабо
тать устав межхозяйственно
го предприятия, систему 
отчетности, финансирова
ния, решить ряд организа
ционных вопросов. Около 
года заседают представители. 
Строители уже и корпус сда
ли, а дебаты продолжаются. 
Па одном из таких заседаний 
решили, что комплексу надо 
иметь свой маточник - ре
продуктор. и новое здание 
подойдет для этого как нельзя 
лучше. Необходима только 
реконструкция готового объ
екта. Ладно, Шинники изы
скали средства, материалы, 
рабочую силу — реконструк
цию провели. А штаб продол
жает заседать. Когда же, на
конец, намечается запустить 
в капитальные, простаиваю
щие помещения животных, 
когда рабочие перестанут 
маяться от вынужденного без
делья? С этим вопросом я об
ратился к зам. председателя 
Верх-И сотского райисполкома 
П. М. Потапову:

— Все зависит от того, как 
быстро договорятся пред
ставители предприятий. Ду
маю. в первом квартале 1987 
года комплекс начнет рабо
тать. В каком месяце? Не 
знаю.

М. МА НЕЕВ, 
нештатный корр. 

Сысертский район — 
Свердловск.

реплика

«Мне наплевать 
на бронзы 
многопудье»

<Из снегового 
слепящего лоска, 

из перепутанных
сучьев 

и хвои — встает
внезапно

домами Свердловска 
новый город:

работник и воин».
— Мне недавно смазали, что 

сюда, на Урал, Маяковский 
приезжал, а я и не знал...

— Но, Саша, это же в шко
ле проходят!

— Мы по другой программе 
учились, и вообще я его стихи 
терпеть не могу.

Саша — Александр Морда
шов. художник свердловского 
Центрального парка культуры 
и отдыха имени Владимира 
Владимировича Маяковского. 
Трудится первый год.

— Кому пришла в голову 
идея превратить памятник 
Маяковского в башню «из сне
гового слепящего лоска»? — 
задаю вопрос директору 
ЦПКиО Владимиру Ивановичу 
Калину.

— У нас нет памятника, у 
нас парковая скульптура. — 
справедливо поправляет Вла
димир Иванович.

Боюсь, суть от этого не ме
няется. «Что сделали с памят
ником великому поэту? Забили 
досками, превратили в снего
вую башню. Не кощунство ли 
это? Н. Осипова, 17 лет, рабо
чая». «Исчезла статуя Мая
ковского. Сотни людей ходят 
мимо и возмущаются этим ко
щунством. Власовы».

Мы не очень правильно на
зываем произведение монумен
тального искусства, но все схо
димся в оценке явления. 
Потому задаю вопрос вторично:

— Кто несет ответствен
ность за сие сооружение?

Директор парка, посетовав 
на «муху из слона», переадре
совывает к заместителю, Ва
лентине Алексеевне Кончиц.

Валентина Алексеевна:
— На своем внутреннем ху

дожественном совете (он состо
ит из работников парка) мы 
рассматривали сценарий ново
годних торжеств. Внешнего 
оформления не касались. 
Оно —- в ведении художника 
Александра Мордашова.

Александр Мордашов:
— Все парковые скульптуры 

поставлены в середине тридца
тых годов и, естественно, об-
ветшали, их внутренние кон
струкции проржавели, вот я и 
хотел закрыть их на зиму де
ревянными щитами, предохра
нить от еще большего разру
шения.

— Но не закрыли... ç
— Не успел из-за подготов

ки к Новому году. Вот кончат
ся детские каникулы — тогда 
обязательно, щиты уже готовы.

— А как все же с Маяков
ским?

—- Но, посудите сами, некра
сиво, если в центре детского 
ледяного городка будет стоять
заколоченная скульптура.

— Безусловно. Только зачем 
ее заколачивать, если все ос
тальные остались открытыми?

— А она в плохом состоя
нии, трещины и сколы на ру
не, спине.

— Пробовали отремонтиро
вать?

— Обращался к директору 
мастерских художественного 
фонда, он сказал, что в план 
на 1987 год они нас поставить 
не могут, город и так дал мно
го заказов.

— Почему не построили 
снежный городок в другом ме
сте? Кстати, городок и состо- 
ит-то всего-навсего из ворот и 
башни, той, что «из Маяков
ского», увенчанной красным 
флажком-флюгером словно в 
насмешку:

< Потухло 
знамен 

и пожаров пламя, 
и лишь

от него
как будто ожог, 

Сегодня 
горит — 
временам на память — 

в свердловском небе
красный флажок».

— Что вы, больше он нику
да не вписывается...

Оставим на совести худож
ника и это высказывание — 
все мы знаем размеры Цент
рального парка и его возмож
ности. Да и не один художник 
должен бы отвечать за этот 
идеологический, воспитатель
ный, нравственный просчет.

«У этого города нету тради
ций..,» — написал поэт в 1928 
году, поставив следом такую 
строчку: «У нас на глазах го
родище родится из воли Урала, 
труда и энергии!». Почти шесть
десят лет минуло. Несколько 
поколений. И нынешнее. се
годняшнее, зарывает в снего
вой сугроб памятник большо
му, прекрасному, революцион
ному поэту, оправдывает свою 
концепцию беспечным: «терпеть 
не могу», запасается поддерж
кой начальства: шум из ниче
го... Словно, и правда, без тра
диций. без памяти и славы, 
без благодарности и восторга 
течет наша жизнь.

О. ЗАКОРЮКИНА.
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СТРАСТИ У ДУМНОЙ ГОРЫ
В

 НЫНЕШНЕМ году все 
изменилось. Даже се
верские трубники, еще 

18 декабря выполнившие план 
по реализации продукции, 
отвечают осторожно: по рас
четам должны справиться и с 
заказами, но... Это «но» — 
госприемка, которая введена 
на двух крупных заводах: Се- 
версксм трубном и Полевском 
машиностроительном.

— В 1987 году предстоит 
значительно увеличить объемы 
производства некоторых изде
лий, — говорит начальник пла
нового отдела машинострои
тельного завода Т. Д. Тюнина.— 
Причем рост должны дать за 
счет выпуска новой продукции, 
в частности, унифицированных 
ленточных конвейеров повы
шенной грузоподъемности. 
Удастся ли выполнить эту за
дачу?.. Не знаю! Госприемка 
заставила нас как бы со сто
роны взглянуть на наш труд, 
и мы увидели множество серь
езных недостатков.

Да, завод у подножья Дум
ной горы один из старейших 
на Урале. В его цехах мирно

сосуществуют современные ав
томатизированные линии и 
ручная разливка чугуна, пере
довая технология и невообра
зимая теснота. Правда, завод
чане с оптимизмом смотрят в 
завтрашний день. На берегу 
Штанговского пруда, в живо
писном и удобном месте стро
ятся новые корпуса. Именно в 
них предполагалось наладить 
выпуск конвейеров, не уступа
ющих по своим характеристи
кам лучшим мировым образ
цам.

У
ВЫ, трест «Северск- 
строй» успешно погасил 
эту надежду, из года в 
год снижая освоение выделен

ных средств. Превратил ново
стройку в долгострой, а затем 
добился ее консервации. 
Именно в этот момент и гря
нула госприемка.

На декабрьском партийном 
собрании, обсудив готовность 
к вневедомственному контро
лю качества, пришли к выводу: 
сделано далеко не все. Завод 
не готов работать в новых ус
ловиях. Главная проблема 
теснота. Первую автоматизи
рованную линию безвкладыш-

ных опорных роликов конвейе
ров — основу модернизации 
технологии — смонтировали 
в холодном помещении склада. 
Сюда же устремились инстру
ментальщики. Необходимо об
новить оснастку, сделать ком
плекты более точных инстру
ментов — этого требует гос
приемка. Но в складе работать 
круглый год нельзя — холод
но!

— Решили переоборудовать 
помещение, утеплить его,—рас
сказывает главный инженер 
завода В. И. Сибирцев, — ми
нистерство дало добро. И на 
1986 год выделило 100 тысяч 
рублей. Освоено ноль. Нет 
проекта переоборудования. Ин
ституты, куда обращались за 
помощью, не взялись за эту 
работу.

Вторую линию установили в 
цехе конвейеров, где и без 
нее ступить негде. Линия уже 
работает. Госприемка и тут 
сказала свое слово: трубоот
резной станок не дает нужной 
точности. Ввели новую опера
цию — торцевание трубной за
готовки.

Но и после плазмотрона ро

лик еще нужно обрабатывать« 
Переоборудовали старые стан
ки. Госприемка недовольна — 
не те точность, качество об
работки. Нужны специальные 
станки. А куда их ставить?

А, ПОКА успешно выпол
няется план, реклама
ции сведены к нулю, до

говоры поставок строго соблю
даются, растет производитель
ность труда, снижается себе
стоимость. Повторю, пока. 
Ведь как только госприемка 
начнет на все 100 процентов 
исполнять свои обязанности, 
требования значительно уже
сточатся.

На упоминавшемся уже пар
тийном собрании от имени 
коллектива председатель сове
та ветеранов Ю. В. Охлупин 
высказал такое соображение: 
рабочие готовы выдержать 
любую нагрузку при одном ус
ловии •— «администрация за
вода должна добиться отмены 
решения о консервации «дол
гостроя».

Новые корпуса почти гото
вы. По существу, строители 
СУ-2 треста «Северскстрой», 
исчезнув с площадки в 1984

году, подставили подножку на 
самом финише. А в начале 
1986 года, несмотря на то, что 
деньги были выделены и фи
нансирование не прекращалось, 
стали упорно распространять 
слухи, что объект уже закон
сервирован.

В то же самое время мощ
ный трест ищет заказы на сто
роне, например, в Невьянске, 
Верхней Пышме, Дегтярске. 
Противоречие объясняется 
просто. Недостроенный объект 
уже начал разрушаться. На 
крыше главного корпуса даже 
деревья пустили корни. Кроме 
того, работники Стройбанка 
вскрыли здесь и некоторые 
приписки. Безусловно, эти ста
рые грехи плюс стоимость вос
становительных работ больно 
ударят по экономике генпод
рядчика, но продолжение кон
сервации неизмеримо больше 
ударит по интересам народно
го хозяйства.

НОЯБРЕ прошлого года 
у меня была беседа с 
секретарем парткома 

треста Г. И. Хомяковым. Речь 
пошла о машзаводе.

— Скажите честно, не без

помощи треста законсервиро
вали стройку?

— Заказчик сам виноват, — 
последовал ответ. — Не выде
лял деньги на строительство.

Увы, этот аргумент применя
ется на всех уровнях. Сами 
виноваты, стало быть, нечего 
локти кусать. Но строители 
грешат против истины. Общая 
сумма средств, выделенных 
министерством за все годы дол
гостроя, превышает стоимость 
пускового комплекса!

Произошедшее с Полевским 
машиностроительным заводом 
характерно и .для других ста
рых уральских заводов. Судь
ба многих из них тревожна. А 
ведь трудовые коллективы име
ют богатейшие традиции. Лю
бой из них мог бы, подобно 
Северскому трубному, Верхне- 
пышминскому медеэлектролит
ному, стать флагманом отрас
ли. Но зачастую им мешают не
дальновидность министерств, 
безответственность строителей, 
неопределенность политики 
местных органов. Кто поможет 
им? Наверное, шефство над 
старыми уральскими заводами 
мог бы взять на себя комсо
мол области.

А. ПОДКОРЫТОВ, 
корр. газеты «Рабочая 

правда».
Полевской.

Будущее стадиона «Динамо» — оно волнует многих 
свердловчан. Этот вопрос уже поднимала наша газета, 
обсуждается он на страницах и других местных га
зет — ему посвящались публикации в «Вечернем 
Свердловске», например. Сегодня мы предлагаем вни
манию наших читателей выступление писателя Бориса 
Рябинина, вставшего на защиту стрелки.

храни прекрасные черты

КАКОЙ
БЫТЬ

СТРЕЛКЕ?
Опрос общественного мне

ния показывает, что за со
хранение стадиона «Дина
мо» — ну, и. конечно, дома- 
корабля на стрелке городско
го пруда — выступают бук
вально все. за снос ратуют 
только архитекторы, да и то 
далеко не многие. II дело, 
собственно, уже не столько в 
самом стадионе, сколько в 
том, что поблизости может 
встать Мемориал боевой и 
трудовой славы Среднего 
Урала в Великой Отечествен
ной войне.

Насколько это допустимо?

посредственной близости к 
кинотеатру «Космос»?! (Кста
ти, «Космос» уж совсем уве
селительное заведение, тогда 
надо убирать и его). Ничего 
несовместимого — «Динамо» 
и Мемориал славы — тем бо
лее кощунственного в этой 
близости пет.

Попутно выскажу и такое 
соображение.

Свердловску вообще не 
хватает- ансамблей; получает
ся, что мы сами разрушаем 
их. Строим, потом кому-то на 
ум приходит что-то другое, и 
либо уничтожаем построен-

вопрос — ответ

СТО ПРОЦЕНТОВ 
ПО БОЛЬНИЧНОМУ

«У меня трое детей. Жена —' 
учитель, учится заочно. Поэто
му на больничный с детьми 
часто приходится ходить мне. 
И вот больничный лист по ухо
ду за ребениом мне оплачива
ют в размере 100 процентов 
заработной платы, а если забо
лею сам — то в зависимости 
от непрерывного стажа. Пра
вильно ли это? На данном мес
те я работаю четыре года.

В. СМИРНОВ.
Тавда».
На вопрос отвечает заве

дующий отделом социального 
страхования облсовпрофа 
В. П. Максимов.

— Пособие по временной 
нетрудоспособности в размере 
100 процентов заработка вы
дается рабочим и служащим, 
имеющим на своем иждивении 
трех и более детей, не достиг
ших 16 лет (учащихся — 18 
лет). Это правило не распро
страняется на рабочих и слу
жащих, у которых стаж не 
сохраняется в связи с уволь
нением в течение последних 
восьми лет работы за наруше
ние трудовой дисциплины. 
Размер пособия не зависит от 
заболевания и причин выдачи 
листка нетрудоспособности. 
Возмещение за прошлое время 
(полное или частичное) про
изводится, если со дня вос
становления нетрудоспособно
сти прошло не более шести 
месяцев.

СТРАХОВАНИЕ
ШКОЛЬНИКОВ

«Недавно дочь пришла из 
школы и говорит: «Нужно при
нести два рубля за страхов
ку...». Я удивилась. пошла к 
учительнице. «Да. это ежегод
ное детское страхование», — 
подтвердила та.

Может быть, вы объясните, 
что это за страхование?

О. КУЗНЕЦОВА. 
Св^ОЧЛОВСК»,

На вопрос читательницы от
вечает заместитель начальника 
управления государственного 
страхования по Свердловской 
области В. А. Степанов:

—• Страхование школьников 
дневных общеобразовательных 
школ от несчастных случаев 
введено Министерством финан
сов СССР и Министерством 
просвещения СССР с 1 сен
тября 1986 года. Необходи
мость его продиктована об
стоятельствами, которые хо
рошо понятны всем родите
лям и близким родственникам 
школьников. . Не только ста
тистика, но прежде всего са- 
ма жизнь показывает, что ле
ти в не меньшей степени, чем 
мы, взрослые, подвержены 
различного рода случайно
стям.

Новый вид страхования 
школьников и направлен на 
то, чтобы в случаях, преду
смотренных Правилами стра
хования, родители или другие 
родственники школьника мог
ли получить необходимую ма
териальную помощь.

Договоры страхования 
школьников от несчастных слу
чаев заключаются на добро
вольных началах, сроком на 
один год, в период с 1 по 30 
сентября каждого года. Стра
ховой взнос в размере двух 
рублей родители платят стра
ховому агенту-совместителю 
из числа сотрудников школы.

По заключенному договору 
школьник считается застрахо
ванным на случай стойкого 
расстройства здоровья (в ре
зультате травмы, ушиба, ране
ния, ожога, обморожения, от
равления и многих других 
случаев, предусмотренных Пра
вилами страхования на 1000 
рублей в течение всего года 
(включая каникулы) с 1 сен
тября по 31 августа.

Немаловажным обстоятель
ством является и то, что 
школьник остается застрахо
ванным и в случае его перехо
да в другую общеобразова
тельную школу, в том числе 
в связи с переездом родите
лей на новое место жительст
ва в другой район, город, об
ласть.

Надо сказать, что новый 
вид страхования получает ши
рокое признание в пашей об
ласти: родители и другие
близкие родственники школь
ников заключили уже более 
150 тысяч договоров.

комсомольский оперативным

«ЭКСПРЕСС»
ИДЕТ В РЕЙД
Одни смотрели скептически и выжидающе, вторые — с

надеждой, третьи... Впрочем, разве уловишь оттенки настрое
ния, сфокусированные в мальчишеских взглядах! В очеред
ной раз подростки школы № 120 собрались в комитете ВЛКСМ 
Свердловского трамвайно - троллейбусного управления, что
бы обдумать свое мальчишеское житье. Разговор с ними вел 
командир оперативного комсомольского отряда, начальник 
кабельной сети энергохозяйства СТТУ Виктор Гребцов.

Командиром он стал недавно, но с ребятами работал с 
момента создания отряда — с начала этого года. Особое 
внимание обратили «на трудных».

Один из пацанов особо врезался в память. Мальчишке 
строжайше запрещали выходить на улицу после пяти часов 
вечера. «Пытка-то какая, подумайте!» — возмущались они. 
И убедили родителей в том, что сыну их необходимо живое 
общение со сверстниками. Сейчас домашний арест спят, под
росток часто появляется вместе с друзьями в комитете.

На последней встрече с ребятами решался вопрос давно на
болевший — досуга. Теперь для занятий спортом ребята 
будут ходить в общежитие по улице Степана Разина. Сейчас 
там оборудуется зал.

Мальчики помогают оборудовать хоккейный корт, началась 
общефизическая подготовка.

Работает с подростками лишь одно звено отряда. Другое 
занимается наведением и поддержанием порядка в общежи
тиях СТТУ. Одни только рейды в общежития, как убеди
лись отрядовцы, помогают навести порядок лишь на короткий
срок. Поэтому они 
щим в общежитиях: 
тивистов Сытсовета,

обратились к комсомольцам, проживаю- 
иаведнте порядок сами, привлеките ак- 

а мы поможем. И если возникает в об
щежитии какое-либо ЧП, члены ОКО в курсе, помогают.

Понятный интерес у членов отряда вызывают рейды вместе 
с участковым инспектором Ленинского районного отдела 
внутренних дел Л. Ваграном. Запомнился один из них, когда 
только за вечер было задержано 10 человек, спекулирующих 
на продаже спиртных напитков. В отряде считают, что рей
ды можно проводить почаще.

По словам Виктора, отряд не только действует, но и за
нимается воспитанием своего пополнения, старается сплотить 
молодежь в одну боевую единицу. Недаром «Экспресс» приз
нан в числе лучших по Ленинскому району.

По период становления не закончен. Сейчас разработан в 
отряде свой устав, объявлен конкурс па лучшую эмблему, 
подготовлен личный экран членов ОКО.

П еще один вопрос хотелось бы поднять автору этих 
строк: в некоторых городах члены ОКО имеют рабочую и 
парадную форму, у них разработаны ритуалы, проводятся сле
ты оперотрядовцев. Почему бы в Свердловске не перенять
этот опыт?

Свердловск.
В. БАШМАЧНИКОВА.

Речь пойдет о музыке. Точнее о музыке электронной. Ес
ли еще точнее — о технической ее стороне. Задайте в кру
гу музыкантов-профессионалов насущный вопрос «Па 
чём работаете?» — и беседа lift больную, животрепещущую 
тему рискует растянуться до vrpo» Вы узнаете о долгих 
и мытарпых поисках престижных инструментов, вас по
знакомят с последней «сводкой» цеп на «черном рынке», 
вам дадут полную и очень нелестную характеристику оте
чественной электромузыкальной аппаратуры.

Словом, если в обществе музыкальных снобов вам ^захо
телось спокойно посмотреть телевизор, займите их паоолсв- 
ишм вопросом. Пу, а если вам и в самом деле интересно 
разобраться в этой проблеме, давайте пройдем по некото
рым ее этапам. Как по клавишам — от поты «до»...
rj Л каких пор ты оу- 

■ |||||дсшь валяться в по- 
"ЭДМ стели?!». Телефонный 
звонок вдребезги разбивает 
остатки сна. Рассерженный го
лос принадлежит моему луч
шему другу Сереге. Через
полчаса начнется репетиция 

самодеятельной бит-нашей
а уже вечером оче-группы, 

редкой концерт (или попро-
ст,у танцы). И 
знаменательный

еще сегодня
день

получили возможность
мы 
сы-

грать
«Пять

на повой аппаратуре.
минут на сборы!»

грохочет телефонная труока.
Мы поднимаемся в тесную,

получердачную комнатку.
сплошь заставленную всевоз
можным самодельным музы
кальным хламом: громоздки
ми и черными, как чемоданы, 
акустическими колонками, ба
рабанами, гитарами. Мы «пи
лим». как нам кажется, впол
не современно и зажигатель
но. Мы смотрим па фотогра
фии «Битлз», которыми об
клеены степы пашей камор
ки, и воображаем себя не
множко ими. Но сегодня нам 
предоставился случай сы
грать па почти фирменном 
аппарате, именуемом экзо
тично и непонятно, с каким- 
то финским прононсом — 
«ЭСКО». Счастливые мгно
венья громкого и плотного 
звука!

Разве могли мы знать тог
да. что сверкающие хромом 
и никелем акустические си
стомы производят 
будь за тридевять

не где-пи
вом ель. а

совсем рядом, па Качканар-
с ком 
могли

радиозаводе. разве
предположить, что

в скором времени желанная 
мечта сотен таких же, как 
мы, ребят с гитарами ока
жется лишь нескладной ими-

тацией 
ники.

настоящей звукотех-

РЕ
диозаводе 
труднепа.

КОНСТРУКТОР САПОГА-СКОРОХОДА- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Художественно - конст

рукторское бюро фабри
ки «Спортобувь»... Здесь 
модельеры-конструкторы 
разрабатывают новые 
модели спортивной обу
ви, которые в перспекти
ве будут запущены в 
производство. В прошед
шем году отработана 
технология производства 
более пятнадцати видов 
спортивной обуви. Это, 
к примеру, кроссовая 
обувь. Существенное из
менение в технологии 
изготовления претерпели 
лыжные и хоккейные бо
тинки.

На последнем респуб
ликанском смотре-кон
курсе лучших моделей 
спортивной обуви, кото
рый проходил в Москве, 
участвовали представите
ли свердловской фабрики 
«Спортобувь». В числе 
призеров была и творче
ская группа мастеров и 
модельеров фабрики. Это 
Елена Семенова, Наталья 
Канцер, Марина Абра
мова.

У модельеров много 
планов. Ведь в новых из
делиях фабрики надо 
учесть возросшие требо
вания покупателей к ка
честву и отделке спор
тивной обуви.

НА СНИМКЕ: над мо
делями спортивной обу
ви работает модельер- 
конструктор Наталья 
Канцер.
Фото Л. БАРАНОВА.

Осторожное мнение но это
му поводу высказывают то
варищи Золотарев, Шапош- 
ник, члены авторского кол
лектива. работающего над 
проектом Мемориала.

Не предрешая окончательно 
вопроса. В. 10. Шапошник со
глашается с теми, кто отстаи
вает стадион. («Можно сохра
нить стадион как память. 
Он стоит того. Это и мое лич
ное ощущение... Можно по
нять возражения тех, кто 
противится его сносу»). 
Но тут же добавляет, что 
все-таки придется сделать 
выбор: пли—пли — п в ка
честве едва ли не главного 
аргумента выдвигает такое 
соображение: «Есть еще и 
иная, нравственная сторона. 
Совместимы ли в такой бли
зости два эти сооружения— 
символ памяти и очаг кипу
чей. шумной жизни? Не ос
корбит ли такое соседство 
чувства тех, кто лично при
частен к Мемориалу славы?».

Мемориал и «Динамо» ря
дом — нельзя? Они -несовме
стимы? Наоборот, они будут 
подкреплять, еще более воз
вышать друг друга, усиливая 
эмоциональное и идейное воз
действие. «Динамо» .уже сей
час мемориал: вспомните 
мраморную доску на стене с 
именами павших героев вой
ны — воспитанников «Дина
мо». Это ли не живая память 
ратных подвигов уральцев! 
Разве это входит в противоре
чие с общим замыслом и на
значением мемориала, кото
рый встанет неподалеку, в не-

ное. либо останавливаемся па 
полдороге, чтобы па этом ме* 
сте соорудить нечто иное. Та
кая участь, к примеру, по
стигла Дом обороны, где на
ходится ДОСААФ, три кор
пуса построили, а четвертый, 
объединяющий, так и не по
явился на свет, на его месте 
ныне стоит Дом политпросве
щения. К сожалению.* этот 
пример не единственный. 
Так у нас никогда не будет 
ансамблей, творчески завер
шенных замыслов.

Па стрелке дом-корабль 
как бы тянет на буксире вто
рой служебный корпус, взаи
модействуя со стадионом, 
все вместе они образуют еди
ный ансамбль, насчитываю
щий уже более полувека — 
пусть он и остается таким, 
каков есть, каким сложился 
исторически. Город скажет 
за это спасибо.

А товарищей зодчих я при
зываю думать, думать, мучи
тельно думать и чувствовать, 
ощущать прошлое' и будущее 
каждым своим нервом, каж
дой жилкой...

Борис РЯБПИЙН.
P. S. На днях по телевиде

нию с ответами на вопросы 
трудящихся города выступал 
председатель горисполкома 
Павел Михайлович Шаманов. 
И он сообщил, что есть пред
ложение «Динамо» и Мемо
риал совместить, а Мемориал 
немного сдвинуть (сейчас 
этот вопрос прорабатывает
ся). То есть стадион «Дина
мо» сохраняется на прежнем 
месте.

«Эхо». Бюро действенности

«ВЫЙТИ, ЧТОБЫ ОСТАТЬСЯ»
Редакция получила ответ на публикацию с таким названием 

(«На смену!», 11 декабря) из прокуратуры Свердловской обла
сти.

«Прокуратурой области в связи с заявлением Е. Кабановой 
изучено уголовное дело в отношении бывшего начальника ав
тогаража производственного жилищно-ремонтного управления 
Свердгорисполкома В. В. Гетмана.

Установлено, что расследование дела проведено недостаточ
но полно, поэтому постановление о прекращении дела проку
ратурой области отменено, и оно возвращено на дополнитель
ное расследование, в ходе которого предложено проверить 
доводы заявительницы».

внимание:
спрос обезличен) тот 
«среднестатистический 
битель», на которого 
тируется предприятие?

самый 
лотре- 
ориен-

музы- 
ком- 

макси-

ный момент технической пе
рестройки, говорит дирек-

п я а я нимум
ЙЯ »й кального 

я«тпфорта и 9 мум денег тре
буется для приобретения этих
инструментов». Так лаконич
но ответил на вопрос мой зна
комый ресторанный пианист 
Шура Бобров. И продолжил за
тем: «Не хочу вдаваться в спе
цифику и терминологию, поста
раюсь объяснить на уровне бы
товых сравнений. В чем раз
ница между классным мото
циклом и подростковым мопе-

тор Качканарского радиоза
вода С. А. Новосельцев. — 
Насыщение рынка электро
усилительной аппаратурой
произошло уже несколько лет 
назад. Л в наши планы по- 
прежнему закладывался рост 
производства, и технология 
по-прежнему ориентировалась 
на выпуск быстро состарив
шейся продукции. Необходи
мы были экономически гиб
кие маневры, но... Так и no-

же, поставщиков и потребите
лей опять определяют центра
лизованно. Такая система, 
может, и оправданна, но нов 
том случае, когда дело каса
ется производства товаров на
родного потребления. Когда 
требуются особая деловитость 
и предприимчивость, хозяй
ский расчет. Благо на радио
заводе сегодня сформировал
ся интересный творческий 
коллектив. II стараниями это
го коллектива внедрены в 
производство многие виды 
продукции, которые не зна-

ЗИМНИИ СКЛАД
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ЭТЮД В ДО-МАЖОРЕ

ализация товаров на
родного потребления 
па Качканарском ра-

существенно за
главным образом,

из-за затоваривания все тем 
же эстрадным комплексом
«ЭСКО-100». На
дцать (!) миллионов 
скопилось в конце J
года 
ции

неходовой

одинна- 
I рублей 
прошлого

иродук-
на складе предприятия.

Не пользуется спросом и дру-
гой товар усилитель
«УЭМИ-50». Да и среди элект
ромузыкальных инструментов, 
пожалуй. лишь многоголо
сый синтезатор «Форманта»
успешно удерживает
зиции на торговом

свои по
ры нк е.

Остальные же...
Впрочем, наверное, каждый

обращал внимание па
лыс ряды всех 
ми», «УЭМИ».

этих
упы- 

«Фаэ-
«11 оли воксов».

«Топазов», занимающих об
ширные площади в универ
сальных и специализирован
ных магазинах. Успешному 
сбыту не помогают ни рос-
кош н ы е ре к л а м н ы е
и календари, 
проводим ые

пи
плакаты 

регулярно
ярмарки и коп-

ференции по изучению поку
пательского спроса. Почему 
же все-таки пренебрегает 
уральскими электромузыкаль
ными инструментами (клубы. 
Дома культуры, заводская са
модеятельность не в счет — 
здесь действует безналичная 
форма оплаты, а значит, и

дом? Так и здесь. Взять тот же 
«Поливокс» — клавиши, тумбле
ры, переключатели, звуковые 
эффекты, многообещающие ха-
рантеристики... На деле все
плоско, деревянно, пресно. Да 
и стоит такая игрушка около 
трех тысяч рублей. Лучше уж

лучилось, что в угоду пресло
вутому валу жертвовались и 
качество, и конъюнктура. Толь
ко в нынешнем году начнет-
ся сокращение выпуска

переплатить, но 
му». Надежный и 
струмент».

Для справки.
время приобрел

взять «фир- 
удобный ин-

Шура в свое 
«Ямаху». С

цифровой записью, с встроен
ным компьютером, с массой
других 
Таковы 
нет, не

затейливых эффектов, 
нынешние запросы —
самих

их слушателей.
музыкантов —
Которым даже

со скромной сцены надо пода
вать только самое-самое. И по
тому мой знакомый пианист 
поднапрягся, подсуетился, под- 
ужался в своих личных по-

«ЭСКО», а затем и их снятие 
с производства. Однако встает 
другой вопрос: чем компенси
ровать эту продукцию?

Ведь, повторяю, именно 
опа была определена как ба
зовая для нашего предприя
тия. Между тем, в 12-й пяти
летке выпуск электроусили-

чились в первоначальных 
планах предприятия. Другое 
дело, по силам ли предприя
тию в одиночку справляться 
со столь сложными производ
ственными проблемами?

Заводу необходимы сегод
ня и самостоятельность, и ве
сомая поддержка. В против
ном случае...

требностях заполучил
тсхнику. Между прочим,

чудо- 
весь-

ма кругленькую сумму он по
ложил не в нарман государст
ву (что должно быть логич
ным и естественным), а в пух
лый кошелек барыги-перекуп- 
щика, околомузыкального 
«жучка».

хАаь й кт тревожный, если 
ÏU й представить масшта- 
Ч*Лбы таких «торговых 

операций», совершаемых по
стоянно, если в помнить шум-
ные дела (в том числе и уго
ловные) подпольных «фир
мачей» вроде свердловского 
лжебарда А. Новикова.
нему же процветает 
нелегальный бизнес.

По-
3TGT 

И
почему так упорно не поспе
вает, за широким спросом на
ша электромузыкальная про
мышленность?

— Мы упустили очень важ-

тельной и 
паратуры

музыкальной ап-
должен

миллионов
составить 

рублей.
Силами заводских служб пла-
н и р уем с у щес т вен но
вить 
ЦИИ;

номенклатуру
оино- 

продук-
освоить 15 новых видов

изделий, добиться их высоко
го качества, 
предприятия 
производство 
барабанов, 
магнитофона.

В перспективах 
— внедрение в 

электронных 
двухкассетного

новых
эл е кт ром уз ы кал ь н ы х

моделей 
и нстру-

ментов. Еще раз подчеркну: 
наш рынок очень переменчив, 
и необходимо оперативно реа
гировать на все его требова
ния. быстро перестраиваться.

Директор ничуть не сгуща
ет краски. Качканарский ра
диозавод сегодня едва ли не 
основной поставщик электро
музыкальной аппаратуры в 
стране. Разработкой новых 
моделей занимаются в Сверд
ловске, планированием — там

ППП! ньтм номером вы- 
I -11II « ступления завол- 
WJИМ скоп агитбригады 

долгое время был каламбур: 
«Как зимний сад превратился 
в зимний склад». Суть в сле
дующем. На заводе решили 
переоборудовать один из теп
лых переходов и украсить его 
живыми растениями. Реконст
рукцию перехода перенесли 
в связи с перегруженностью
складских 
сегодня

помещений. Здесь

вые «ЭСКО», 
зимний сад 
дом».

стоят 
'Гак 

«зимним

неходо- 
и стал 

скла-

Вместе с секретарем завод
ского комитета ВЛКСМ Та
ней Клементьевой идем по
цехам предприятия. Конец
года. Привычная «напряжеп-
ка». Резковатый тон
водственных летучек 
па рабочих местах. И

произ- 
прямо 
вдруг

неожиданная реплика: «Да
сколько 
повать?

можно их штам-
Скоро

швам треснут, а 
ним и го ним эти

склады по 
мы все го
нщики! Ко-

му нужна такая работа?».

— Обидное, но справедли
вое замечание, — говорит 
комсорг. — По-моему, ничто 
так не портит человека, как 
бесполезный труд. Чтобы под
нять престиж своей завод
ской марки, необходимо по
высить качество продукции, 
ее конкурентоспособность, 
улучшить ритмичность про
изводства. С нового года ро
шено усилить качество вход
ного контроля комплектую
щих деталей, автоматизиро
вать этот процесс, за наибо
лее ответственными участка
ми сборки установить ком
сомольское шефство, полно
стью исключить здесь произ
водственный брак. Решено 
организовать комсомольские 
группы качества, и начальник 
ОТК В. С. Норкин эту идею 
поддержал. Цель: контроли
ровать технологические про
цессы, вносить конкретные 
предложения по их совер
шенствованию.

Инициатива заводских ком
сомольцев основана не на пе
ске. Здесь умеют с толком и 
со знанием дела найти реше
ние любой сложной задачи. 
Взять, к примеру, дефицит 
рабочих рук на сборочном 
конвейере. Нехватка кадров 
ощущалась постоянно, а вы
ход нашли самый простой: к 
работе привлекли старше
классников одной из город
ских школ. У ребят эти не
сколько часов — производст
венная практика. Для заво
да — важное подспорье.

ИПзгают стальные двери 
■ I Я лифта. В коридорах и 
ЛИ на этажах админист

ративного корпуса не смолкает 
разноголосый гул трудового 
дня. За дверью кабинета на
чальника конструкторского 
отдела предприятия М. А. 
Плотникова оперативное со
вещание. Повестка все та же: 
как добиться высокого каче
ства товаров, усовершенство
вать их конструкцию.

— Необходимо принципи
ально ужесточить техниче
ский контроль, организовать 
комплексное испытание гото
вой продукции, — таково 
мнение главного конструктора 
предприятия. — В ближай
шее время будет внедрено не
сколько испытательных стен
дов (типа «Дорога»), автома
тизирован входной контроль 
комплектующих деталей. Мы 
должны гарантировать потре
бителю стопроцентную на
дежность наших товаров. И 
те пятнадцать новых видов 
изделий, которые планирует 
освоить завод в 12-й пятилет
ке, должны в полной мере 
отвечать лучшим мировым 
образцам.

0|1туапия такова, что на 
||ИкаРтУ се®час постав- 

■■лен. ни много ни ма
ло, авторитет всего заводско
го коллектива. Вернуть ува
жение покупателей, значит, и 
вернуть уважение к самим 
себе, к своей работе, к свое
му профессионализму. На 
это направлены сегодня уси
лия всех тружеников пред
приятия, средний возраст 
которых, кстати, почти соот
ветствует комсомольскому.

...Когда молодой конструк- 
тор Вася Змановский, под
смотрев в одном из журналов 
модель детского пластмассо
вого велосипеда, предложил 
освоить подобную на родном 
заводе, к идее отнеслись с 
пониманием. Вроде бы ме
лочь. а спросом пользуется. 
Да и оснастка для литья 
пластмассовых деталей на за
воде имеется. «Погоды нам: 
эта игрушка, конечно, не 
сделает, — замечает дирек
тор предприятия С. А. Ново
сельцев, — но добрую служ
бу сослужит». Забота о рек
ламе? А почему бы и нет. 
Авторитет складывается из 
крупиц, и ценность каждой 
определяется своей конкрет
ной пользой.

Итак, гамма сыграна. От ноты «до» и до ноты «си». 
Осталось определить ее тональность. Избираю все же 
мажор, избираю оптимизм. Молодое предприятие пере
живает период сложный и ответственный. Настойч -во 
уходит от громоздкого планирования, нерационального хо
зяйствования к разумному, грамотному и толковому тоуду. 
Труду, в котором «качество» — это «качество», «эконо
мия» — это «экономия» и, наконец, «зимний сад» — это 
сад. а не склад. И. ДУБРОВКИН

Качканар.
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СЭВ В ДЕЙСТВИИ

«ВСЕ ДЕВЯТЬ
СООБЩА...»

— В чем смысл и значе
ние прямых научно-произ
водственных связей? Воп
рос ваш непростой, но 
попробую па него отве
тить, — технический ди
ректор машиностроитель
ного производственного 
объединения «ЧКД—Пра
га» Олдржих Червенка по
дыскивает точные слова.— 
Если коротко, то, пожа
луй, так: прямая передача 
и в сложном механизме — 
самая простая и надежная.

— В общих чертах наши 
задачи сводятся к суще
ственному повышению 
уровня сотрудничества,— 
говорит О. Червенка.— И 
бы выделил несколько на
правлений, которые ведут 
к достижению этой цели. 
Прежде всего это — уско
ренное решение проблем 
научно - технической базы 
производства. Раньше 
разработка новых машин 
и оборудования, их после
дующее внедрение в прак
тику оставались как бы за 
рамками переговоров о 
перспективном взаимодей
ствии заинтересованных 
сторон. Сегодня, когда во 
главу угла поставлен поиск 
возможностей повышения 
технического уровня изде
лий, вышеупомянутая про
блема особенно актуальна 
и значима. До последнего 
времени прямые связи сво
дились к обмену производ
ственным опытом, инфор
мацией, к координации 
планов. Сегодня необходи
мо ориентировать сотруд
ничество па поузловую и 
подетальную специализа
цию. не забывать о взаи
модействии во всех обла
стях научно - технической 
деятельности, о совмест
ной организации исследо
ваний.

— Уже сейчас, — про
должает мой собеседник,— 
следовало бы эффективнее 
попользовать исследова
тельские мощности. Пря
мые связи дадут возмож
ность систематически об
мениваться информацией 
о решенных и решаемых 
задачах, с последующей 
координацией совместных 
усилий. В результате мы 
не будем дублировать друг 
друга, изучать то, что дав
но изучено партнером. 
Это приведет к рациональ
ному, эффективному функ
ционированию всей цепоч
ки «наука — разработ
ка — внедрение — произ
водство». Кроме того, пря
мые связи позволят опера
тивно выполнять срочные 
и трудоемкие заказы в 
условиях, когда предприя

тие ограничено жесткими 
временными рамками. Для 
выполнения таких заказов 
потребовалось бы строить 
новые производственные 
мощности. Возникает воп
рос: как их полностью за
грузить после выполнения 
заказа? Это очень невы
годно. А прямые производ
ственные отношения по
могли бы нам решать по
добные проблемы сообща, 
удовлетворяя неуступчивые 
требования современного 
рынка. В дальнейшем для 
выполнения крупных и 
срочных заданий можно и 
нужно создавать совмест
ные исследовательские 
группы, проектные и кон
структорские бюро, вплоть 
до предприятий с общей 
собственностью. Таким об
разом можно раздвинуть 
рамки двусторонних отно
шений и вместе выйти на 
рынки третьих стран.

Чехословацкое прави
тельство, отмечает О. Чер
венка, одобрило общие 
правила налаживания, ор
ганизации и практическо
го осуществления прямых 
связей. Сейчас необходимо 
переходить от слов к делу, 
от общих положений к 
повседневной практике. 
Только она поможет нам 
наметить правильные пу
ти, исправить упущения и 
избежать ошибок в буду
щем. Следует упростить 
механизм внешнеторговых 
операций и таможенных 
формальностей, оформле
ния загранкомандировок 
сотрудников предприятий.

II еще одно направление, 
где нам необходимо при
ложить усилия. Работни
кам исследовательской 
сферы, производства и 
внешней торговли надо ме
нять устаревшие методы 
хозяйствования, избавлять
ся от балласта привычек. 
Требование дня — инициа
тивность, поиск путей пре
одоления существующих 
и вновь возникающих пре
пятствий, умение брать 
ответственность на себя, 
доказывать правильность 
и необходимость того или 
иного шага. Новое мыш
ление должно проявиться 
и в том, что каждый на 
своем месте будет стре
миться к развитию и ут
верждению на практике 
новых форм сотрудниче
ства, — подчеркнул в за
ключение технический
директор объединения
«ЧКД-Прага».

В. БРОШЕВСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Прага.

ДЖОРДЖТАУН. Одно из 
проявлений переживаемого 
Ямайкой глубокого экономиче
ского кризиса — продолжаю
щееся падение производства в 
строительной промышленности. 
Как указывает печатный ор
ган финансовых кругов этой 
страны журнал «Мани индекс», 
только за последние три года 
объем выполненных строитель
ных работ сократился почти на 
35 процентов. Это привело к 
дальнейшему росту безработи
цы и обниищнию населения 
Ямайки.

АККРА. На западе Ганы на
чались изыскательские работы 
на нефть. Пробурена первая 
скважина в бассейне реки Та
но. Еще 18 в ближайшие четы
ре месяца намечено пробурить 
в окрестностях города Хаф- 
Асини. По мнению геологов, в 
этих районах нефть есть, одна
ко предстоит еще определить, 
достаточны ли залежи для про
мышленной разработки.

БРАЗЗАВИЛЬ. Согласно 
опубликованным здесь показа
телям, за период 1982—1986 гг. 
в стране сданы в эксплуатацию 
300 экономических объектов. 
Особое внимание уделялось 
созданию предприятий про
мышленности, сельского хозяй
ства. а также развитию инфра
структуры.

Антананариву, хороший 
урожай риса вырастили кре
стьяне провинции Фианаран- 
цуа, расположенной в юго-вос
точной части Мадагаскара. По 
предварительным оценкам, он 
составит от 15 до 18 тысяч 
тонн.

(ТАСС).

ДРА. Воины афганской армии надежно охраняют роди
ну от посягательств сил империализма и реакции, ведут 
героическую борьбу с внутренними и внешними врагами.

НА СНИМКЕ (слева направо): командир полка полков
ник Саид и летчики Ходжа Мухомед Алим и Гуль Ахмет 
готовятся к очередному боевому заданию.

Фотохроника ТАСС.

5 МИР СЕГОДНЯ
КИТАЙ: ВОСЬМИДЕСЯТЫЕ ГОДЫ

КОНКУРС ДЛЯ БУДУЩИХ ИНЖЕНЕРОВ
В тот июльский день за 

окнами приземистого здания 
городского народного прави
тельства плавилось жаркое 
пекинское лето. Не менее 
горячей была и обстановка 
на расширенном заседании 
ответственных руководите
лей п специалистов из стро
ительных ведомств и органи
зации. Обсуждался вопрос о 
реализации плана застройки 
Пекина в седьмой пятилетке 
(1986—1990 гг.).

Когда стали рассматривать 
объекты различного назначе
ния для молбдежи, снова воз
никла дискуссия. Одни вы
сказывались за решение этой 
проблемы обычным путем, 
так сказать, не создавая до
полнительных трудностей. 
Другие, ссылаясь па требова
ния реформы, настаивали на 
том, чтобы 33 тысячи квад
ратных метров, отведенных 
под молодежные новострой
ки, были заняты не безли

кими коробками массового 
строительства, а зданиями, 
которые придавали бы об
лику столицы новизну и не
повторимость.

Как обычно бывает в Ки
тае, спор разрешили вете
раны. Один из них, лукаво 
блеснув глазами, напомнил 
известную строфу поэта тап- 
ской эпохи Ли Шаньиня: 
«Песни феникс молодой поет 
звонче старого». Смысл этих 
поэтических строк был ясен 
всем: надо отойти от привыч
ного и довериться порыву 
молодости. Участники сов"- 
щания решили пойти па экс
перимент — поручить про
ектирование зданий для мо
лодежи ей самой.

Вскоре в пекинском Инду
стриально - строительном ин
ституте. Инженерно-строитель
ном институте. Университете 
Цинхуа и других высших учеб
ных заведениях появились яр
кие объявления, приглашавшие

студентов принять участие в 
конкурсе па лучший проект 
жилых домов и здании об
щественного назначения для 
молодежи. Там указывалось, 
что в этом творческом состя
зании могут помериться сила
ми лица в возрасте от 22 до 
30 лет. желающие достойно 
проявить себя на избранном 
поприще, не боящиеся труд
ностей и неудач, чувствую
щие себя способными спро
ектировать сооружения в ду
хе современной социалисти
ческой модернизации в Китае.

В объявлениях также под
черкивалось. что представлен
ные проекты могут быть в 
виде эскизов, рисунков, пла
нов и чертежей, но обязатель
но должны отражать особен
ности и традиции быта, на
циональной культуры китай
ского народа, природные л 
климатические условия Пе
кина.

Как писала в сентябре сто

личная вечерняя газета 
«Бэйцзин ваньбао», «среди 
будущих архитекторов и ин
женеров-строителей пекин
ских вузов наблюдается поч
ти поголовное увлечение 
;щоектированием молодеж
ных домов будущего, препо
даватели и специалисты 
старшего поколения с боль
шим энтузиазмом дают уча
стникам конкурса коллектив
ные и индивидуальные кон-' 
сультации». Однако по мере 
приближения срока сдачи 
проектов, намеченного на по
следнюю декаду ноября, уве
личивалось число выбывших. 
Конечно, для большинства 
поставленная задача оказа
лась не под силу. Из 35 по
ступивших работ жюри кон
курса отобрало 15.

. Эти проекты были выстав
лены на всеобщее обозрение. 
Вот на фоне голубого неба, 
осветленного солнцем, уютно 
расположилось среди зеле

ных деревьев и серебряных 
фонтанов здание молодежно
го клуба, гармонично сочета
ющее самые современные и 
традиционные китайские фор
мы архитектуры. На другом 
большом ватмане в несколько 
неожиданном ракурсе предстал 
корпус студенческого обще
жития, своей конфигурацией 
напоминающий пчелиные 
соты. Привлек к себе внима
ние и эскиз здания института, 
похожего па полураскрытую 
книгу со множеством бегу
щих строчек из больших 
букв-окон...

В ходе всестороннего и де
мократического обсуждения 
дипломов конкурса удостои
лись шесть проектов. Все jhh 
были рекомендованы проект
ным и строительным органи
зациям, осуществляющим за
стройку китайской столицы.

Этот в целом необычный 
для Китая конкурс, как спра
ведливо отметила газета 
«Бэйцзпп ваньбао», принес 
огромную пользу прежде все
го самому студенчеству. Юно
ши и девушки поняли, что 
их знания могут потребовать
ся в любой момент и учиться 
надо так. чтобы, придя на 
производство, они были пол
ностью готовы взяться за ре
шение самых сложных прак
тических задач.

О. МАСТРЮКОВ, 
корр. ТАСС. 

Пекин.

ОСТОРОЖНО: НЕОФАШИЗМ!

ШТРАУС И ЕГО ПРОШЛОЕ
К

ОГДА с некоторым опо
зданием я подъехал к 
зданию административ
ного суда в Нойсе, судебног 

заседание уже началось. Зал 
был набит до отказа. За длин
ным столом сидел судья в 
черной мантии с двумя при
сяжными заседателями. Рас
сматривался иск премьер-ми
нистра Баварии Франца-Йозе
фа Штрауса к газете Герман
ской компартии «Унзере цайт». 
Гнев вожака западногерман
ских ультраправых вызвало 
то, что газета осмелилась рас
сказать правду о его дея
тельности в «третьем рейхе».

В тот момент, когда я во
шел в зал заседаний, судья 
Реттгер, невысокий лысый 
мужчина средних лет, зачиты
вал показания Штрауса. Сам 
«сильный человек» Баварии 
не изволил явиться на судеб
ный процесс, послав туда сво
его адвоката.

Какие же конкретно разо
блачения его «коричневого» 
прошлого прогневили лидера 
западногерманских «ястре
бов»? Два года назад газета 
«Унзере цайт» рассказала чи
тателям о некоторых фактах 
его биографии нацистского 
периода, поскольку они в не
малой степени объясняют ны
нешнее мировоззрение мах
рового реакционера, его поч
ти патологическую ненависть 
к коммунизму. Еще до войны 
во время учебы в Мюнхен
ском университете Штра/с 
вступил в «национал-социали
стический немецкий студенче
ский союз» (факт, зафиксиро
ванный в его анкете, кото
рый Штраус сейчас якобы «не 
может припомнить»). Этот 
союз должен был готовить, 
по идее заместителя Гитлера 
Рудольфа Гесса, «интеллек
туальную элиту» нацистской 
партии и СС. Не случайно 
руководил этим союзом од-н 
из поиспешников Г иммлеоа—- 
группенфюрер СС Густав- 
Адольф Шеель. Надо сказать, 
уже тогда в Мюнхенском уми- 
веоситете существовала под
польная католическая анти
фашистская организация.
И если бы Штраус действитель
но «внутренне отвергал -«а- 
цизм» как ри сейчас утверж
дает, он примкнул бы не к на

цистам, а к их противникам.

В
 1937 году Штраус стал 
членом «национал-со
циалистического авто

мобильного корпуса», одного 
из подразделений СА, обеспе
чивавшего переброску штур
мовиков во время их нападе
ний на политических против
ников Гитлера, Франц-Иозеф 
был «роттенфюрером» и 
«идеологическим референтом» 
в этом корпусе. На подобный 
пост отбирались, по выраже
нию нацистов, «абсолютно на
дежные, идеологически твер
дые национал-социалисты».

Когда Гитлер вероломно на-

штабе. Под крылышком янки 
Штраус сделал головокружи
тельную политическую карье
ру. Его покровитель тогдашний 
шеф американской разведки 
в Баварии Э. Хоузер впослед
ствии стал коммерческим 
'представителем крупнейшего 
американского самолетостро
ительного концерна «Локхид». 
С помощью Штрауса, ставше
го в 50-е годы боннским ми
нистром обороны, он продал 
бундесверу на несколько мил
лиардов марок самолеты 
«Старфайтер», получившие 
репутацию «летающих гро
бов».

• РАЗОБЛАЧЕНИЯ «КОРИЧНЕВОГО» ПРОШЛОГО 
• ПЛОХАЯ ПАМЯТЬ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА • ПОД 
КРЫЛЫШКОМ У ЯНКИ • ЛУЧШИЙ ДРУГ ФАШИ
СТСКИХ ДИКТАТОРОВ • ПОЗИЦИЯ НЕМЕЦКИХ 
КОММУНИСТОВ: ЛЮДИ ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ ПРАВДУ

пал на Советский Союз, Штра
ус участвовал в этом разбой
ничьем нашествии в качестве 
артиллерийского офицера и 
едва унес ноги из-под Сталин
града. Вернувшись в тыл, ом 
стал «духовным наставником» 
курсантов зенитного училища 
в баварском городе Альтен
штадте. Согласно армейскому 
приказу, на эту должность 
назначались только «испытан
ные фронтовые офицеры, ак
тивные национал-социалисты». 
В 1943 году Штраус получил 
звание «штудиенрата». В гра
моте о присвоении ему этого 
звания нацистский министр 
науки, воспитания и народно
го образования засвидетельст
вовал, что Штраус «готов в 
любой момент выступить за 
интересы национал социали- 
стского государства».

После крушения «третьего 
рейха» Штраус быстро пере
строился и нашел себе новых 
хозяев. Американским окку
пационным властям в Баварии 
приглянулся тридцатилетний 
угодливый молодой человек., 
хорошо владеющий простое— 
ными языками. Он стал пере
водчиком в американском

УДЬЯ Реттгер нудно и 
, монотонно зачитывает 

показания Штрауса. По 
существу признав все факты 
своего сотрудничества с наци
стским государством, приве
денные в «Унзере цайт», 
Штраус, однако, утверждал, 
будто газета сделала непра
вильные и «оскорбительные» 
для него выводы. Обвинив ор
ган ГКП в «клевете», бавар
ский политик попытался на
деть на себя маску «антифа
шиста». Никаких доказательств, 
он, разумеется, привести не 
мог, а лишь ссылался на то, 
что якобы «с симпатией» от
носился а последний год вой
ны к офицерам, которые за
мышляли переворот с целью 
убрать Гитлера. Но если бы 
даже и так, это отнюдь не сви
детельствовало об «антифаши
стских убеждениях» Штрауса. 
Когда фашистский кооебль 
дал течь, многие убежден
ные нацисты видели выход в 
том. чтобы устранить Гитлеоа 
и таким образом спасти соз
данный им рейх. впрочем, 
жалкие потуги Штрауса вставь 
в позу «антифашиста» вызва
ли лишь иронические оепли-

ки присутствовавших в зале 
суда.

Главный редактор газеты 
«Унзере цайт» Георг Поли
кайт и его защитник в ярких 
убедительных речах разобла
чили несостоятельность попы
ток представить баварского 
политика неким «борцом про
тив нацизма». Они указали на 
то, что сам Штраус не смог 
опровергнуть ни одного фак
та, приведенного газетой. 
Значение этого процесса, под
черкнули они, заключается в 
том, что Штраус и в настоя
щее время водит дружбу с 
такими главарями военно-фа
шистских режимов, как Пино
чет и Стресснер. Корни же 
нынешнего крайне реакцион
ного мировоззрения Штрауса 
уходят в его нацистское про
шлое.

Как и можно было предпо
лагать, западногерманская Фе
мида лишний раз подтверди
ла, что она верно служит ин
тересам власть имущих. Игно
рируя факты, суд в Нойсе за
претил «Унзере цайт» говорить 
правду о «коричневом» про
шлом баварского «ястреба». 
Одновременно он приговорил 
главного редактора этой га
зеты к денежному штрафу в 
2 100 марок и оплате судеб
ных расходов.

После оглашения приговора 
Г. Поликайт в интервью с 
корреспондентом ТАСС зая
вил, что этот вердикт продик
тован сугубо политическими 
мотивами. Организованный 
Штраусом процесс, подчерк
нул он, свидетельствует о том, 
что в разоблачениях нашей 
газеты он видит помеху для 
своей нынешней деятельности 
и потому пытается заставить 
ее замолчать. Но это не по
мешает нам в будущем разо
блачать опасную политику 
Штрауса — одного из глав 
ных выразителей интересов 
военно - промышленное 
комплекса. Мы будем и в 
дальнейшем оазобпачать его 
антинародную политику, на
правленную на подавление 
демократии, ликвидацию
гражданских прав и форсиро
вание гонки вооружений.

В СЕРОВ, 
корр. ТАСС.

Бонн.

...На этот раз чикагская полиция прибыла оператив
но. Спустя пять минут после вызова у подъезда мас
сивной многоэтажки резко взвизгнули тормоза «плн- 
мута» с мигалкой, и дюжие парни с кольтами рину
лись вверх по лестнице. Вскоре они появились вновь, 
выталкивая из дверей двух упиравшихся подростков. 
Запихнув задержанных в автомобиль, блюстители по
рядка тут же уехали...

Позднее газеты сообщили: на месте преступления 
задержаны двое пятнадцатилетних подростков. Они 
взломали дверь в квартире одинокой пенсионерки, 
связали ее и, угрожая ножом, требовали деньги. Со
седи, услыхавшие шум и крики, позвонили в поли
цию...

НА ФОНЕ вакханалии 
насилия, захлест
нувшего в последние 
годы Америку, это проис

шествие весьма заурядно. 
Вряд ли оно удостоилось 
бы чести быть упомянутым 
в прессе, сообщающей 
лишь об особо «выдающих
ся» преступлениях, выде
ляющихся крайней жесто
костью, числом жертв либо 
количеством награбленно
го.

Почему яге эта история 
привлекла внимание? Оба 
приятеля отнюдь не были 
злостными правонаруши
телями, никогда раньше 
не значились в криминаль
ном досье. Да и матери
ально были вполне обеспе
чены. Впрочем, не это 
главное. Выяснилось, что 
на преступление подро
стков толкнуло... кино.

Дело было так: недели 
за две до палета Билли и 
Том купили пару видео
кассет и просмотрели их 
по домашнему видеомагни
тофону. В одном из филь
мов шла речь о шайке 
«тинэйджеров», терроризи
ровавших один из районов 
большого города США. 
Несовершеннолетние бан
диты специально выбирали 
беззащитные жертвы — 
престарелых пенсионеров, 
больных либо своих ро- 
весников. II нападали, 
лишь полностью уверив
шись в собственной безо
пасности. Недолго думая, 
дружки решили претво
рить один из увиденных 
на маленьком экране эпи
зодов в действительность. 
По начинающим налетчи
кам не повезло.

Вряд ли .можно сделать 
вывод, что это из ряда вон 
выходящее совпадение. 
11 а веян н ые кинос пикета ми 
преступления происходят г 
США все чаще — настоль
ко привлекают гангстеров 
тщательно выписанные

В ДЖУНГЛЯХ КАПИТАЛА

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

ЧЕТЫРЕ РАЗНЫЕ СЦЕНЫ
Дорогие знатоки шахмат! В 

начале нового года, как обыч
но, проводим наш «Новогод
ний конкурс» решений. Мы 
покажем вам четыре шахмат
ные сцены. Все, возможно, 
будет непривычно и неожи
данно. По-новогоднему!

Ваши ответы ждем в тече
ние января. Победители будут 
отмечены.

По конкурсу «Годовой-86». 
Последние позиции были даны 
30 декабря. Через месяц мы 
подведем общие итоги.

«За счет превращения пе
шек у каждой из сторон мо
жет ' быть одновременно др 
восьми новых фигур (ферзей, 
ладей, слонов, коней)». Так 
гласит примечание к статье 9 
Шахматного кодекса СССР.

В обычных шахматных ком
плектах ни белым, ни черным 
«по штатному расписанию» не 
положено дополнительных фи
гур. Поэтому задачи и этюды с 
изобилием одноименных фи
гур называют сверхкомплект
ными. В ортодоксальной компо
зиции такое нарушение допу
стимо лишь в процессе реше
ния. Но эта форма фактически 
не противоречит практической 
игре. Элемент «фантастики» 
начинает появляться лишь 
тогда, когда количество сверх
комплектных фигур значи
тельно.

Сейчас мы увидим четыре 
сцены со многими «актерами» 
единого амплуа. Каждый иг
рает свою роль.
№ 1.

Мат в два хода
На доске только ферзи, 

сильнейшие фигуры. Распоря
дитесь ими!
№ 2.

подтверждение старой ис
тины: в условиях буржу
азного общества техниче
ский прогресс не спосо
бен принести его гражда
нам только блага. Чаше 
бывает как раз наоборот. 
II примеров тому немало. 
Скажем, широкое внедре
ние автоматизированных 
процессов и роботов в 
промышленности не толь
ко увеличило производи
тельность труда, ио и при-

Мат в три хода
Выступает «дикое стадо» 

слонов. Требуется укротитель.
№ 3.

ЗАЛОЖНИКИ
ВОЛНЫ ВИДЕО
сценарии ограбления или 
налета. Бывало подобное 
и раньше, еще до того 
как вошла в обиход ви
деотехника. II тогда, в 
«старые добрые времена», 
средства массовой инфор
мации сообщали порой о 
х и т р о у м ных ограблениях 
банков либо сверхизобре
тательных мошенниках, но 
говорилось об этом, ско
рее, с добродушным юмо
ром. Вот, дескать, какие 
проворные и ловкие жу
лики — даже из кипо уму
дрились извлечь пользу.

Теперь же тон статей 
иной, тревожный. Наиболь
шее беспокойство вызыва
ет резкий рост именно 
подростковой преступно
сти. Времена, как видно, 
изменились. А дотошные 
социологи обращают вни
мание на поразительное 
сходство сюжетов видео с 
реальными ограблениями, 
налетам и, убиист ва м и.

Даже поверхностное 
знакомство с западной ви
деопродукцией не оставля
ет сомнений в ее резко 
отрицательном воздействии 
па зрителей, особенно не
совершеннолетних. состав- 
л я ю гп и х з п а ч п те л ьп у ю
часть аудитория. Не сек
рет. что «чести» быть за
писанными на видеоплен
ку удостаивается наиболее 
зловещая кинострлпня по
скольку доступ па боль
шой экран ей подчас огра 
ничей.

Ла ви нообразнор рас п ро- 
страненир бытовых нилоо- 
магнптофопов — повое

вело к тому, что тысячи 
к в а л и ф и ни ро в а н н ы х рабо
чих очутились за ворота
ми заводов и фабрик.

Если манипуляторы и 
компьютеры лишают 
средств к существованию, 
то содержимое видеокас
сет лишает способности 
самостоятельно мыслить, 
ri робуждает отвратитель
ные инстинкты и, что 
страшнее всего, калечит 
неокрепшую психику и 
^сформировавшийся ин
теллект детей и подрост
ков. По при этом пре
следуется цель — увести 
юношей и девушек с улиц, 
где они с каждым дном 
все активнее включаются 
в борьбу за социальную 
справедливость, против 
дискриминации и безра
ботицы. Таким образом 
стремятся отвлечь моло
дежь от участия в реше
нии ключевой проблемы 
современности — мира и 
войны, активно предлагая 
взамен видеоэрзап.

Билли и Тома им уда
лось сбить с толку. Но, к 
счастью, в Соединенных 
Штатах Ам ерики есть и 
другие. Я видел их недав
но на нашем голубом эк
ране. Вместе со взрослы
ми они возмущенно стояли 
с самодельными плакатами 
напротив Белою дома, 
протестуя против лжи и 
насилия, против «иратей 
та», всколыхнувшего всю 
з д р а во м ы с л я щ у ю Амери
ку.

II. ГОНЧАРОВ. 
(АНН).

Мат в шесть ходов
А здесь — целый «табун 

лошадей». Все кони затем об
разуют картинное зрелище.
М 4.

Черный король устроился в 
центре каре из шести черных 
ладей и пешки. Что могут 
сделать два белых ферзя?

ВСТРЕЧИ ВО ДВОРЦЕ
В очередном новогоднем 

конкурсе по очному решению 
задач н этюдов (судья 
М. Эренбург) победил Р. Ха- 
тямов (Срелнеуральск). По
стоянный участник этих сорев
нований показал отличный 
результат — 15 очков из 18. 
Второе место занял В. Коржа
вин (Свердловск)—9,5 очков. 
Оба награжаены призами.

Следующий аналогичный 
конкурс состоится 17 января. 
Это будет «репетиция» к об
ластным соревнованиям (21 и 
22 февраля). Победитель по
лучит путевку на первенство 
РСФСР, которое пройдет в 
Москве 3—6 апреля.

Наши встречи состоятся во 
Дворце шахмат Свердловска 
(ул. 8 Марта. 22). Начало — 
в 12 часов. Приглашаем всех 
любителей шахмат!
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- музыкальная студия

С ПЕСНЕЙ-В НОВЫЙ год
Какие музыкальные новинки предложит Всесоюзная 

фирма «Мелодия» вниманию молодых слушателей в на
ступившем году? На вопросы корреспондента отвечает 
начальник отдела рекламы и конъюнктуры спроса фирмы 
«Мелодия» Михаил Зеликович ШАПИРО.

— 1987 год будет отмечен 
знаменательным событием — 
подготовкой и проведением 
XX съезда комсомола. Как от
кликнется «Мелодия» на пред
стоящий комсомольский фо
рум?

— По специальному закалу 
ЦК ВЛКСМ к XX съезду ком
сомола мы подготовили пла
стинку «Ради жизни, ради 
света», в которой собраны но
вые песни А. Пахмутовой, 
И. Лученка, Р. Паулса, 
М. Фрадкина в исполнении 
Софии Ротару. Муслима Маго
маева. Аллы Пугачевой, Род
риго Фомина.

Среди обширного количест
ва изданий по гражданской и 
комсомольской тематике вы
деляются две грампластинки, 
выпущенные в 85-м году, — 
«Любимые песни комсомола». 
Вышло уже шесть выпусков 
пластинок под общим назва
нием «Славный путь комсо
мола». В свое время диск 
«Комсомол — моя судьба» 
привлек внимание многочис
ленных любителей грамзапи
си.

— Л чем порадует «Мело
дия» любителей современной 
популярной музыки?

— Те. кто занимается кол
лекционированием грамзапи
сей. наверно, уже обратили 
внимание, что в последнее 
время фирма «Мелодия» по
вернулась липом к молодеж
ной аудитории. Мы стараем
ся учитывать их запросы и 
интересы. Пример тому — не
давно вышедшие пластинки 
рок-группы «Автограф», пер
вый большой диск «Машины

времени», выпуск грампла
стинки «Рок-панорама-86» — 
запись московского фестива
ля рок-музыки, который был 
отмечен большим разнообра
зием музыкальных жанров в 
интерпретации отечественных 
групп, среди которых — 
«ЭВМ». «Круиз», «Браво», 
«Зодчие». «Рондо», группа 
Сергея Сарычева и другие. 
Есть материал и для второй 
пластинки, ее мы планируем 
выпустить в следующем году.

Специально для молодых 
мы начали выпускать грам
пластинку «Место встречи», 
пли «Дискотека фирмы «Ме
лодия» — своеобразное зна
комство с течениями и сти
лями современной популяр
ной музыки, как отечествен
ной, так и зарубежной. По
явилось два выпуска этой 
пластинки, третий уже сдан в 
производство. Чем интересен 
этот сериал? Прежде всего 
тем. что к песням дается ком
ментарий. Ведущий кратко 
информирует слушателей о 
данном ансамбле пли испол
нителе, приглашает к разг 
мышлению. Пластинку очень 
удобно использовать в район
ных. городских Домах куль
туры. на сельских дискотеках, 
где ощущается дефицит ква
лифицированных музыкаль
ных кадров. Суля по пашей 
почте, «Дискотека фирмы 
«Мелодия» горячо одобрена 
молодыми слушателями.

Пз новинок 87-го года 'лю
бители музыки, надеемся, с 
интересом будут ждать появ
ления грампластинки с 
записью ленинградской рок-

группы «.Аквариум». Песни в 
ее исполнении отличают 
сложность, глубокая филосо
фичность.

Заканчивается работа и над 
грампластинкой группы «Рон
до». В последнее время эта 
группа, проповедующая стиль 
«новой волны», сумела до
биться заметных успехов на 
сцене. Группа очень зрелищ
ная. кто видел ее концерт
ные выступления, не мог не 
отметить красивые костюмы, 
тонкую, почти балетную пла
стику движений. Будем на
деяться, и прослушивание до
ставит удовольствие ее по
клонникам.

Выходит в свет первый 
диск-гигант молодого автора 
и исполнителя песен Вячесла
ва Малежика. Пластинка но
сит интригующее название 
«Кафе «Саквояж». Здесь со
браны все ставшие популяр
ными песни Малежика. та
кие, как «Мозаика», «Песен
ка о лилипутике», «Соковы
жималка».

Большим успехом у моло
дежи пользуется рок-мюзикл 
«Овод» Александра Колкера в 
постановке Ленинградского 
театра Ленинского комсомола. 
Скоро он появится в грам
записи.

Почти миллионным тира
жом разошлась недавно грам
пластинка «Робинзон» с пес
нями на стихи Леонида Дер
бенева. И вот сейчас поэт 
подготовил второй диск под 
названием «Треугольное солн
це». В новом году появится 
вторая пластинка группы 
«Машина времени», выйдет 
диск Владимира Кузьмина, 
ансамбль «Веселые ребята» 
уже записал оригинальную 
программу, в которую вошли 
песни В. Матепкого.

— Какие интересные идеи

фирмы ждут любителей грам
записей в будущем?

— Мы. например, задума
ли выпуск серии грампласти
нок «Диск-панорама», где бу
дет широко представлена эст
рада социалистических стран. 
Планируется рубрика «Вчера. 
Сегодня. Завтра.» — уже по 
ее названию видно, что это 
своеобразный историко-совре
менный экскурс в популяр
ную музыку. А учитывая 
большой успех грампласти
нок ансамбля «Битлз», мы по
думываем об издании серии 
дисков под рубрикой «Поп- 
архив». в которую вошли бы 
записи популярных групп 
60-х годов.

— А что будет предложено 
вниманию любителей автор
ской песни?

— Только что закончена ра
бота над грампластинкой Але
ксандра Дольского «Прощай. 
XX век». Свой повыл диск пи
шет Булат Окуджава. Боль
шую программу записал Але
ксандр Розенбаум — это пес
ни о Ленинграде, о войне. Ма
териала хватит на два. а мо
жет быть, и на три диска.

Совсем недавно вышла пла
стинка Татьяны и Сергея 
Никитиных «Синий пвет». А в 
нашем плане па 87-й гол — 
работа г Вадимом Егоровым. 
Юрием Клячкиным. Алексан
дром Городницким.

— Пожалуйста. несколько 
слов о дебютах «Мелодии».

— Мы надеемся, что вме
сте с газетой «Комсомольская 
правда» успешно проведем 
конкурс «Золотой камертон». 
Это и будет самый настоя
щий коллективный дебют, 
ведь победители этого кон
курса — обладатели «Золо
того камертона» получат пра
во на запись грампластинки.

О. БЕРСЕНЕВА.

ПРИГЛАШАЕМ
В ЗИМНИЙ ГОРОДОК!

ПЯТНИЦА, 9 ЯНВАРЯ

каникулы

ОСТАНОВИСЬ, МГНОВЕНИЕ...
Первая выставка — это всегда событие. Более 70 ребят за

нимаются в фотостудии Кировского районного Дома пионе
ров, есть ветераны, обладатели дипломов и. призов выставок 
разного ранга — районных, городских. По на этой выставке, 
что проходит сейчас в Свердловске на проспекте Ленина в 
магазине «Кинофотолюбитель», в основном — работы начи
нающих.

Все снимки ребята сделали за первые месяцы учебы в этом 
году, они нс похожи и по теме, и по уровню исполнения, но 
роднит их одно: стремление увидеть по-своему этот увлека
тельный мир, показать уральский край и тех, кто в нем жи
вет.

Па этом снимке Алеша Петров рассказывает о своем но
вом друге — олененке из зоопарка, грустно смотрит этот ма
лыш на посетителей, ему бы на воле побегать...

Илья Соколовский — ровесник Алеши. емт тоже двенад
цать, и он тоже очень любит животных. На его снимке 
грозный хищник - рысь, пристально смотрит в объектив.

«Березовая аллея» Саши Печеркина заставляет, совершенно 
неожиданно увидеть привычный пейшж: березовый- лес Он 
уловил особое, радостное состояние природы. «Корень» Димы 
Корнилова превращает обычное поваленное дерево в грозное 
чудовише из сказки. Леня Воробьев снимает своих друзей 
в «джунглях Урала», так и называется фотография, где ре
бята строят шалаш, но березовые стволы на ней напомина
ют лианы из тропического леса.

На снимке «Воздушный бой» мы не видим само сражение 
«змеев», которых запускают мальчишки, зато в кадре остались 
их лица, озорные лица неугомонных выдумщиков и фантазе

В прошлом. 1986 году 
ирбитские культпросвет- 
чики внедрили у себя та
кую форму работы, как 
клубы пп интересам. Один 
из них. клуб «Шестьдесят 
гитар», открытый при за
воде автоприцепов, пользу
ется большой популярно
стью среди молодежи. Его 
ведут заведующий профсо
юзным очагом культуры 
Владимир Зенков и диск- 
жокей Римма Жукова. Мо
лодые специалисты гото
вятся к занятиям основа
тельно: разыскали интерес
ный материал по истории 
музыки; много нового, уз
нали об известных русских 
гитаристах с .мировым име
нем.

Потому и стекается сюда 
молодежь со всего города: 
учащиеся, рабочие, интел
лигенты. В программе лю-

мир увлечений 

«ШЕСТЬДЕСЯТ 
ТИШ»

бительского объе-шнеяия 
теоретическая и практиче
ская учеба игры па гарод- 
ном инструменте. Позна- 
вателытая и развлекатель
ная часть сменяют друг 
друга, делая насыщенным 
досуг увлеченных. В бли
жайших планах молодых 
гитаристов — дать концерт 
для рабочих завода авто
прицепов.

Назван ие «Шестьдесят 
гитап» клуб прлучпл бла
годаря числу постоянных 
членов. Т. МИШИНА.

Ирбит.

новостройка
В ГОСТЯХ - ВЕТЕРАНЫ СБОРНОЙ

ров.
А вот совсем другое лицо: усталая женщина на пороге до

ма, снимок называется «Родное крыльцо». Мы не знаем, кем 
приходится эта женщина Наташе Войновой, но понимаем, что 
девочка хорошо почувствовала внутреннее состояние своей ге
роини.

Там, где заканчивается выставка, на столике — книга от
зывов. Здесь уже много добрых отзывов и пожеланий и от 
профессионалов, и от коллег — юных фотолюбителей.

Сейчас, в дни школьных каникул, здесь особенно много
гостей.

А. ПЕТРОВ,
юнкор.

ТАНЕЦ С ВОЛКОМ

Новый год начался с при
ятного события для тагил ь- 
чаи: через день. 10 янва
ря. состоится торжественное 
открытие нового Дворца 
спорта. В красивом современ
ном здании, выполненном 
строителями треста А; 88 
объединения «Тагилстрой» по 
индивидуальному проекту ин
ститута «Союзспортпроект» 
(автор — В. М. Цветков, полу
чивший первое место на все
союзном конкурсе проектов), 
хозяевами станут поклонники 
десяти видов спорта: волей

бола. баскетбола. гандбола, 
гимнастики, борьбы, тенниса 
и других. Самые мощные хо
лодильные установки будут 
поддерживать в хорошем со
стоянии ледовую плошадку 
Дворца, предназначенную и 
для команды мастеров «Спут
ник». и для будущей смены.

Первыми опробовали лсд 
ребята из хоккейного класса 
школы .V” 87. По мнению луч
шего нападающего команды 
Димы Путилова:

— Хорошо, что есть у нас 
теперь свой лед.

Зимний городок у Дворца культуры Качканарского 
горно-обогатительного комбината. Качканарцы не пред
ставляют себе встречу Нового года без катания с горок, 
шума детворы, без ярких миганий снежинок, иллюмина
ции на елке. Вот и в нынешнем году бюро эстетики ком
бината и художники под руководством архитектора В. Р. 
Ганусина построили городок, который «заселили» всевоз
можными сказочными персонажами.

Центром композиции стали красавица- елка, украшен
ная цветными гирляндами и игрушками, русская тройка с 
Дедом Морозом и Снегурочкой. На площади мы встре
тимся с Вакулой, летящим на черте, прокатимся с драко
на-горки, тут и скоморохи, и персонаж сказа П. П. Бажова 
«Серебряное копытце», ловко выбивающий самоцветы на
крыше лесной избушки... 
сколько вопросов.
— Что отличает нынешний 

от городков прошлых лет!
— Начну с того, что слово 

«традиция» вовсе не означает 
повторение чего-то старого. 
Каждый год, задолго до пра
здника, в бюро эстетики ком
бината обсуждается вопрос, 
каким станет городок, какие 
фигуры и персонажи испол
нить, чтобы детям и взрослым 
было интересно и весело в 
нем. Так рождается проект.

Мы стремимся к тому, что
бы он был интереснее по 
композиции, глубже по за
мыслу, сложнее и качествен
ней по исполнительскому ма
стерству, ярче по цветовому 
и световому оформлению, бо
гаче по использованию мате
риалов. К строительству гото
вимся заранее. На комбинате 
буквально следуют пословице: 
«Г отсвь сани летом...». Рас
тет и исполнительское мастер-

В день торжественного от
крытия Дворца здесь прой
дет увлекательный хоккейный 
матч между сборной ветера
нов советского хоккея (в 
команде — все «звезды»: 
Александр Мальцев. Вячеслав 
Старшинов. Валерий Василь
ев. Владимир Лутчрнко и их 
товарищи) с тагильским 
«Спутником*.

А. СТАРКОВ.

Повсюду искрятся пушистые красавицы елки. Зажглась 
праздничными огоньками елка и в детском доме Ло 9. 
Новый год здесь самый любимый праздник. Вместе с 
музыкальным работником Верой Аркадьевной Фоминой 
задолго до него учили мальчишки и девчонки стцки и пес
ни. танцы и сценки, и праздник получился на славу.

Как танцевали маленькие изящные снежинки! То идут 
хороводом и вдруг разлетятся в разные стороны, а го 
соберутся в маленькие сугробики.

Долго хлопали задорным игрушкам в разноцветных кол
пачках и маленьким кукла.м-матрешкам с пышными банта
ми. Даже три поросенка побывали на Новогоднем празд
нике и станцевали с совсем не злым велком. Соревновались 
мальчишки и девчонки с дедушкой Морозом в ловкости и 
смекалке.

Ю. ДИКОЛЕНКО, 
юнкор.

острый сигнал -----------------------------
СНЕГОМ ЗАПОРОШЕНО

Между улицами Санаторной и Патриса Лумумбы в Сверд
ловске находится отличный стадион. Любители бега пользуют
ся им постоянно. И взрослые, и дети. Тем более, что близко 
школы, детский дом.

Рядом со стадионом — роща. Там установлены приспособ
ления для гимнастических упражнений, и летом они никог
да не пустуют. Но сейчас посетителей заметно поубавилось. 
Почему? Да потому, что утром темно, а центральные дорожки 
не освещены. Вечером любители оздоровительного бега при
ходят около пяти часов и позже, добираться к стадиону через 
темную рощу неудобно. Это для взрослых — не говоря уже о 
школьниках, у которых сейчас каникулы.

А в каком виде стадион? Никто его не чистит, все запоро
шено снегом. Мы бегаем по обледенелым кочкам. Сплошное 
мучение вместо заряда бодрости.

Точно такую же картину можно было встретить минувшей 
зимой. Обращались мы в райисполком, но ничего, как видим, 
не изменилось к лучшему. А. КРАСНЫХ.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
Семь первых мест заняли 

легкоатлеты Свердловской об
ласти в зональных состязани
ях Кубка СССР. В командном 
зачете наша сборная стала вто
рой после команды Пермской 
области и получила право уча
ствовать в полуфинальной 
стадии розыгрыша, которая 
пройдет 17—18 января в Че
боксарах.

В. Р. Ганусин ответил на не- 

ство наших художников, у них 
появились опыт и творческий 
навык, которых недоставало 
им в первые годы их рабо
ты на снежном строитель
стве.

Нынче, например, прекрас
но потрудились все художники, 
и I большое им спасибо. 
Особо хотелось бы отме
тить Л. М. Ушенина, А. И. 
Поторочина (бюро эстетики), 
цеховых художников В. Н. Бе
резкина, А. А. Мазалова, 
Ю. Л. Глушкова.

— У нас в Качканаре стро
ится обычно три зимних го
родка, какой же лучший!

— Да, кроме нашего, стро
ятся у Дворца культуры гор
няков, на центральной площа
ди города, в районе СПТУ 
№ 87. Но спросите любого 
взрослого или ребенка, какой 
городок ему больше нравится, 
какой интересней или просто.

куда он пойдет в новогодний 
вечер. Уверен, ответ будет 
один.

Я считаю, что снежные го
родки — это не только ук
рашение, место отдыха и раз
влечений, не просто место 
для катаний с горок. Это од
но из средств воспитания мо
лодого поколения, наших де
тей да и взрослых, если хоти
те. Это средство воспитания 
культуры, чувства прекрасно
го. Образами русских сказок 
мы воспитываем любовь к 
русской культуре, искусству. 
Наконец, любовь к Отечеству.

Зимние городки — это 
средство общения людей, и 
жаль, что мы еще мало про
водим здесь общественных 
мероприятий — ярмарок, кон
цертных представлений, на
родных гуляний с аттракцио
нами, экскурсий школьников 
и малышей из детских садов.

А на прощанье хочу поже
лать всем крепкого здоровья, 
счастья каждому и всем вме
сте общего счастья — мирно
го неба над головой. Пригла
шаю всех качканарцев и гос
тей города в наш городок, и 
если он вам понравится — это 
будет для нас, создателей го
родка, лучшим новогодним по
дарком!

Беседу вел
В. ЧУПРАКОВ.

Качканар.
Фото автора.

• ПЛАВАНИЕ

Напутствует Дед Мороз
Не кто иной, как сам Дед Мороз пожелал успешного вы

ступления ребятам. принявшим участие в областных со
ревнованиях по плаванию среди школьников.

120 юных спортсменов одиннадцати-двенадцати лет со
стязались на голубых дорожках бассейна спортклуба 
«Ураласбест». В личном первенстве особенно успешно вы
ступили Ольга Аболдина (Первоуральск), Светлана Лешу- 
кова («Урал»), Марина Кулишова («Факел»), Александр 
Грабик («Факел»), Кирилл Куликов («Кристалл»), Алек
сандр Бушухин («Спутник»), Поздравления принимали и 
их наставники А. Куликов, А. Романенко. А. Бондарев.

3. НЕСТЕРОВА, 
главный секретарь соревнования.

• ХОККЕЙ----------------------------------------------------------------
В Караганде в эти дни проходит турнир хоккейных 

команд, оспаривающих первенство Центрального совета 
ДСО «Спартак». В нем участвуют 14-летние хоккеисты из 
Архангельска, Караганды, Мурманска, Москвы, города 
Белове Новосибирской области. Спортивную честь сверд
ловчан защищают воспитанники заслуженного тренера 
РСФСР Г. Чумачека из детско-юношеской школы олим
пийского резерва «Спартаковец».

Наша команда сыграла вничью - - 3:3 с ребятами из 
Архангельска — и выиграла — 5:3 у сверстников из Мур
манска.

Решающий матч состоится в заключительный день тур
нира, 10 января, соперниками уральцев будут сверстники 
ил московского «Спартака».

По итогам соревнования будет сформирована сборная 
Центрального совета «Спартака», которая в дни весенних 
каникул примет участие во всесоюзном турнире хоккейных 
команд различных обществ.

7.00 — Утренняя зарядка.
7.10 — Мультфильм.
7.20 —«Народные мелодии».
7.30 — «Время».
8.15 — Премьера докумен

тального телефильма «Это вам 
не игрушка».

8.40 — «В мире животных».
10.10 — «Сегодня в мире». По 

окончании — Свердловск. Ин
формационная программа 
«День за днем».

15.30 — Новости.
15.45 — Выступает фольк

лорный ансамбль «Кобзари» 
г. Винницы.

15.55 — Премьера художест
венного телефильма «Малявиин 
и компания». 2-я серия.

17.10 — «Автограф». Литера
турная викторина для школь
ников.

18.25 — «Наука и жизнь». 
Тележурнал.

19.10 — Новости.
19.20 — Премьера художест

венного телефильма «И огля
нулся путник...».

20.30 — «Время».
21.05 — Фигурное катание. 

Чемпионат СССР. Парное ката
ние. Произвольная программа.

22.05 — Сегодня в мире.
22.20 — «Праздник фанта

зии». Театр моды французской Г 
фирмы «Нина Ричи».

«ДУБЛЬ-4»
7.45 — Утренняя гимнастика.
8.05 — «Ланские песни». 

Фильм-концерт.
8.30 — Премьера докумен

тального телефильма «Федор 
Панферов».

8,50 — «Особые обстоятель
ства». Художественный фильм. 
2-я серия.

10.00 — «Евгений Шварц и 
его сказки».

11.00 — «На графских разва
линах». Художественный
фильм.

12.10 — Английский язык. 
1-й год обучения.

12.40 — «Подумаем вместе». 
Приложение к передаче «...До 
шестнадцати и старше».

13.30 — Концерт старинной 
французской музыки.

13.50 — «Страницы исто
рии». «9^е января».

14.35, 17.15 — Новости.
17.30 — Премьера, докумен

тального фильма «Бывший Се
меновский плац».

17.50 — Свердловск. «Хрони
ка дня».

17.55 — «Экран — детям». 
Программа му.еьтФильмов.

18.20 — «Богатство свобод
ного часа». Встреча с худож
ником А. Бусыгиным.

18.50 — МОСКВА. «Из сокро
вищницы мировой музыкаль
ной культуры». Р. Шуман. Во
кальный цикл «Любовь и 
жизнь женщины». «Детские 
сцены».

19 30 — Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — «Экологический
дневник». «Возвращение в за
поведник».

20.15 — Свердловск. Новости.
20 30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Экран зарубежно

го фильма. «Дьявольское ору
жие». Художественный фильм.

22.30 — Новости. По окон
чании — Свердловск. Информа
ционная программа «День за 
днем».

Ill ПРОГРАММА
17.50 — «Сельский час».
18.50 — Свердчовск. Новости.
19.00 — Художественный

фильм. «Такие симпатичные 
волки».

20.15 — МОСКВА. «Если хо
чешь быть здоров». Передача 
3-я. «Никогда не поздно».

20.30 — «Время».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи-

Каждый ищет в жизни свой 
путь, как и свое личное сча
стье. Александр Тимохин тоже 
хотел его для себя. В 27 лет 
он дважды был судим и от
был четыре года в местах ли
шения свободы за корыстные 
преступления.

Жизнь, всем известно, не
простая штука, и не у каждо
го она начинается гладко. 
Иные ошибаются в пути. 
Ошибся в свое время и Ти
мохин. Но у него была воз
можность начать жизнь по-но
вому, искупить вину. Он не за
хотел.

Проработав после освобож
дения из мест лишения сво
боды всего около трех меся
цев на заводе УЭТМ в цехе 
№ 45, Тимохин посчитал труд 
плотника обременительным 
для себя и, уволившись по 
собственному желанию, ре
шил взяться за более легкое 
и доходное воровское ремес
ло.

Ночью через форточку вле
зал он в чужую квартиру и, 
не смущаясь присутствием 
спящих хозяев, хватал ценные,

встать! суд идет!

Застенчивый воришка Саша
негромоздкие вещи и уходил. 
Золотые украшения, кольца, 
наручные часы он продавал за 
бесценок случайным покупа
телям, деньги прожигал с 
друзьями, чего их жалеть — 
не заработанные!

Не пощадил он и хозяйки 
дома № 39 по улице Шеф
ской, которая пустила его к 
себе на квартиру. В «благо
дарность» он украл у нее 
ценности, скопленные за всю 
долгую жизнь. На следующую 
ночь влез через окно в ком
нату ее сына и «прихватил на 
память» стереопроигрыватель 
«Вега-106» и овчинный полу
шубок.

Дерзкие кражи шли одна за 
другой. Вот как рассказал об 
одной из них потерпевший 
Т. Иванов.

— Он влез через окно ба

бушкиной комнаты, перешаг
нул через спящую старушку 
и прошел в зал. Отыскав в 
комнате магнитофон японско
го производства, он прежним 
путем благополучно покинул 
квартиру.

Всего за короткий период 
Тимохин совершил двенадцать 
краж, причинив общий ущерб 
гражданам на сумму свыше 
двух тысяч рублей. Но всему 
бывает предел.

В одну из краж он был за
держан прямо в квартире, с 
поличным, хозяином В. Ше- 
ретневым. По факту краж воз
буждено уголовное дело. Ти
мохин не запирался, сразу же 
признался во всех кражах, 
подробно рассказал и даже 
показал на месте, как он про
никал в квартиры и что из них 
похищал.

В середине ноября 1986 го
да он оказался перед судом. 
Еще молодой человек, в оч
ках, приятной внешности, с 
мягкими, деликатными манера
ми. Знакомясь, протягивает 
руку лодочкой: «Саша». Гово
рит тихо, даже застенчиво.

Он напомнил мне одного из 
героев «Двенадцати стуль
ев» — Альхена — И. Ильфа и 
Е. Петрова, который тоже 
воровал и очень стыдился это
го.

— Да, я понимал, что посту
паю неправильно, что так нель
зя жить в наше время, — гово
рил Тимохин. — Но была нуж
да в деньгах, раз попробо
вал — получилось. Захоте
лось еще раз, другой... Вижу, 
форточка открыта, ну и по
лез, взял, ушел.

Да, не одного Тимохина све
ла с ума жажда стяжательст
ва. Их пока еще немало, та
ких Тимохиных. Они не умеют 
и не хотят заняться той или 
иной работой. Живут, как сова, 
в одиночку, выходя на ночную 
охоту с целью обокрасть сво
его ближнего. Они научились 
лишь потреблять «чужой 
рубль» и потребности имеют 
весьма значительные: если ну
жен магнитофон, то самый 
лучший, если одежда — са
мый «крик», пища — самая 
вкусная.

Если бы такую требователь
ность да к своим личным ка
чествам и достоинствам, к 
своим гражданским обязанно
стям!

Их не мучает совесть отто
го, что - ворованная удача 
строится на несчастье людей.

— У меня украли немно
го, документы да небольшую 
сумму денег, — рассказала в 
суде потерпевшая В. Бусаро
ва. — Но сколько нервов ис
порчено, сколько хлопот. Я 
долго не могла после этого 
прийти в нормальное состоя
ние и успокоиться от мысли, 
что в моей квартире кто-то 
ходил, когда мы спали.

То же самое говорили и 
другие потерпевшие.

— Меня разбудил ночью 
какой-то легкий стук, — рас
сказал свидетель Шеретнев, 
задержавший вора. — Я вы
шел в зал и увидел, как он 
светил фонариком и что-то ис
кал. Я задержал его. Он уго
варивал отпустить его, про
сил жалким, робким голосом.

Они примерно одного по

коления, разница в возрасте 
небольшая. Оба работали на 
заводе, получали неплохую 
зарплату. Но один из них жи
вет по рабочей совести, на 
трудовые рубли, воспитывает 
детей, имеет семью. А дру
гой существует лишь для се
бя одного, да и то за чужой 
счет.

Вот она, натура вора, \ 
самая презренная во все вре
мена у всех народов.

Суд приговорил Тимохина к 
шести годам лишения свобо
ды с отбыванием наказаниям 
исправительно - трудовой ко
лонии строгого режима с кон
фискацией имущества. Есть 
время подумать о будущей 
жизни и сделать выводы из 
прошлой.

А. КОРЮКОВ, 
народный судья 

Орджоникидзевсчого 
района. 

Свердловск.

ческий) — О странностях 
любви. Ученик лекаря.

СОВКИНО — Под огнем 
(две серии).

ТЕМП — Травиата. Капи
тан «Пилигрима».

САЛЮТ — Конец опера
ции «Резидент» (две серин). 
Корона Российской импе
рии, или Снова неуловимые.

УРАЛ — Глобальный прес
синг. Пять минут страха. 
Вердикт (две серии). Зной.

МНР — Плата за проезд.
ЛК цм. СВЕРДЛОВА — 

Плата за проезд. Одиночное 
плавание.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Гонка века.

ДРУЖБА — В одну-един- 
ственную жизнь. Как три 
мушкетера (две серии).

1'м МАЯКОВСКОГО — 
Как три мушкетера (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — Под ог
нем (две серии).

ПОГОДА

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

9 — 10 по области ожида
ется переменная облач
ность. небольшой снег, ме
стами умеренный. слабые 
метели. ветер восточный. 
5 —10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
17 — 22. при прояснениях до 
28. днем на юге 14 —19. на 
севере 17 — 22 градуса мо- 
роза.

«НА CMIHV!»
ИНДЕКС S3800

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделеиия 
связи агентства «Союзпечать».

620219. СВЕРДЛОВСК, 
ГСП, 153, УЛ. ТУРГЕНЕВА, 13, 
12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

* Редактор — 51-28-61;
* заместитель редактора 

51-38-75;
* ответственный секретарь 

51-74-67;

* секретариат 58-96-11 
и 58-95-43;

* отдел рабочей и инженерной 
молодежи 51-47-26, 51-34-22;

* отдел сельской молодежи 
51-41-81;

* отдел коммунистического 
воспитания 51-66-33, 58-00-14, 
58-00-15;

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41, 51-16-81;

* отдел военно-спортивный 
58-92-37, 51-39-09;

* отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 58-00-12:

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел информации 

51-10-66 и 51-60-84;
* отдел писем

51-56-69. 58-00-23;
* фотокорреспондент 51-38-23;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34, 51-17-62.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
г Свердловск, 

проспект Ленина, 49.

Тираж 175 тыс.

НС 23010. Заказ № 2402.


